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FECHA:  JUNIO  12  DE  2015  
  

OCHO            COLUMNAS  /  PRIMERAS            PLANAS  

   Caen  policías  con  tráiler  y  mercancía  robados   

  
En  Actopan  arrasó  el  PRI  el  7  de  junio   

   Piden  recursos  para  lanzar  Ruta  de  las  Haciendas   

   Temor  y  alarma  por  cinco  desaparecidos   

   Recuento  ratifica  el  triunfo  del  PRI   

  
¡Alto  a  explotación!   

  
HOY  RECIBEN  constancias  de  mayoría  diputados  electos   

   SUMA  MOTA  865  VOTOS  MÁS   

   Anticipa  INE  sobrecarga  de  trabajos  para  el  2018   

   El  PRD  va  de  fractura  en  fractura:  Mancera   

  
Vive  Colima  final  de  foto   

   Retienen  los  pagos  a  la  CNTE;;  disidencia  rechaza  ultimátum  de  la  Segob   

   Provoca  el  conteo  del  INE  caos  en  cifras  de  la  elección   

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  A  L  
Plaza  Juárez-   
  
El  INE  se  apodera  de  la  elección  del  2016  
De  108  aspirantes,  deben  elegirse  los  7  nuevos  integrantes  del  IEEH  
El  PANAL  y  el  PT  en  la  vil  desgracia  
  
A  más  tardar  el  2  de  septiembre  de  este  año,  el  Instituto  Nacional  Electoral,  INE,  DESIGNARÁ  a  los  7  nuevos  integrantes  
del   Instituto   Estatal   Electoral   dé   Hidalgo,   IEEH,   previo   un   proceso   de   selección,   para   dar   cumplimiento   al  
ordenamiento  de   la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  electorales  aprobada  por  el  Congreso  Federal  en  el  
2014,  y  que  así  lo  ordena,  de  tal  manera,  que  de  108  aspirantes  que  se  inscribieron  para  ocupar  uno  de  los  7  cargos,  
deben  surgir  estos  nuevos  consejeros  del  organismo  electoral  de  nuestro  estado  que  tendrá  bajo  su  responsabilidad,  para  
empezar,  la  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO  del  primer  domingo  de  junio  del  2016.  Desde  luego,  no  es  la  única  intromisión  
del  INE  en  el  proceso  electoral,  porque  hasta  en   lo  que  se  refiere  a   los  tribunales  pasarán  por  su  visto  bueno  para   la  
elección  del  año  que  viene,  en  un  papel  que  más  que  de  buena  voluntad  o  de  presencia  de  sano  proceso  electoral,  para  
muchos,  es  visto  como  una  falta  absoluta  de  respeto  a  la  autonomía  del  estado,  y  como  expresión  absurda  de  desconfianza  
y  temores,  sobre  todo  de  los  partidos  que  tradicionalmente  son  derrotados  por  el  PRI,  y  que  una  y  otra  vez,  lo  atribuyen  
no  a  su  falta  de  trabajo  y  de  presencia  responsable  como  en  la  elección  que  acaba  de  terminar  aquí  en  el  estado  con  la  
entrega  de  constancia  de  mayoría  a  los  7  ganadores  tricolores,  sino,  dicen  ellos,  a  una  serie  de  argucias  de  los  tricolores  
que  se  deben  frenar  con  la  intromisión  legalizada  del  INE  desde  la  base  de  creación  del  IEEH  como  queda  dicho.  Para  
lograr  "sanear"  los  procesos  electorales,  pensaron  los  partidos  de  oposición,  nada  mejor,  que  el  árbitro  de  las  elecciones  
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no  sea  puesto  por  nativos  de  los  estados,  porque,  argumentaron,  al  final,  resultaba  que  eran  afines  a  los  propósitos  del  
gobierno  en  el  poder,  y  para  frenar  esto,  nada  mejor  que  entregar  el  arbitraje  a  manos  de  fuera,  como  el  INE,  que  ahora  
es  la  fuente  que  decide  quiénes  conformarán  a  la  autoridad  electoral  de  Hidalgo.  Para  ello  se  inscribieron  108  aspirantes  
que   el   27   de   este  mes'   de   junio,   deberán   presentar   un   examen   de   conocimientos   y   habilidades,   donde   surgirán   50  
aprobados  (25  hombres  y  25  mujeres  por  cuestiones  de  equidad)  que  pasarán  al  siguiente  paso,  que  no  es  otro  que  el  
ENSAYO  PRESENCIAL  consistente  en  el  desarrollo  de  temas  propuestos  por  los  examinadores,  pero  en  tiempo  real  y  con  
computadora,  que  proporcionará  con  toda  seguridad  alguna  universidad.  Una  vez  que  se  tengan  estos  elementos  de  juicio,  
el  INE  podrá  decidir  quiénes  son  IDÓNEOS  para  que  se  lleve  a  cabo  la  REVISIÓN  CURRICULAR  de  los  digamos,  ganadores,  
para  que  a  partir  del  18  de  agosto  se  lleve  a  cabo  la  entrevista  de  cada  uno  de  ellos,  por  parte  de  los  consejeros  del  INE,  
y,  finalmente,  la  designación  del  Instituto  del  Presidente  y  6  consejeros  del  IEEH.  De  esta  manera,  la  designación  llega  
desde  fuera,  en  un  proceso  nacido  de  la  desconfianza  de  los  partidos  de  oposición,  que  en  el  fondo,  parece  tener  mucho  
de  atentado  contra  la  autonomía  estatal,  pero  palo  dado  ni  Dios  lo  quieta,  y  cada  quien  con  su  pan  se  lo  coma.    
EL  2  DE  SEPTIEMBRE  HABRÁ  IEHH...    
Por  cierto,  a  más  tardar  el  2  de  septiembre,  Hidalgo  debe  contar  con  su  Instituto  Estatal  Electoral,  una  vez  que  se  termine  
el  proceso  de  selección  de  sus  miembros,  porque  la  jornada  del  primer  domingo  de  junio  del  2016  está  a  la  vuelta  de  la  
esquina,  y  no  es  cuestión  de  ir  a  contrapelo.    
LOS  QUE  ESTÁN  EN  LA  LISTA    
Están  apuntados,  buscando  formar  parte  del  IEEH  que  aprobará  el  INE,  los  siguientes  hidalguenses:  MARIO  PFEIFFER  
ISLAS,  FRANCISCO  ORTEGA  SÁNCHEZ,  ISABEL  SEPÚLVEDA  MONTAÑO,  ARMINDA  FRÍAS  AUSTRIA,  JOSÉ  
CORONA  BRUNO,  JOAQUÍN  GARCÍA  HERNÁNDEZ,  AUGUSTO  HERNÁNDEZ  ABOGADO,  FRANCISCO  HERRERA  
ARRIAGA.  Se  apuntaron  también,  entre  otros,  hasta  sumar  108  aspirantes,  FABIÁN  HERNÁNDEZ  GARCÍA,  JAVIER  SILVA  
CHÁVEZ,  VÍCTOR  MENESES  SANTILLÁN  Y  EZEQUIEL  BARÓN  CALVA.  Ya  no  falta  mucho  para  saber  qué  decide  el   INE  
sobre  este  tema  fundamental  para  la  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO,  porque  el  IEEH  es  el  árbitro  del  proceso,  aunque  es  
tal  la  intromisión  del  INE,  que  se  advierte  que  en  casos  muy  claros,  puede  atraer  la  elección  para  darle  solución,  si  así  lo  
requiere  la  situación.  POBRE  PANAL...BIEN  POR  EL  PES...EL  PT  COSECHA  LO  QUE  SIEMBRA  Una  vez  que  ya  entregaron  
las  constancias  de  mayoría  a  los  ganadores  de  la  elección  del  7  de  junio,  y  que  el  PRI  anunció  ya  su  fiesta  de  victoria,  es  
bueno  ver  cómo  la  ciudadanía  premió  a  quien  se  lo  merece  y  puso  en  su  lugar  a  otros  que  también  se  lo  merecen.  Premio  
al  PRI  de  RICARDO  CRESPO  pese  a  todo  lo  que  se  dijo  de  este  partido,  y  premio  al  gobernador  OLVERA,  porque  la  elección  
es  como  una  consulta  pública  en  la  que  la  gente  aprueba  o  desaprueba  una  administración,  y  de  manera  clara,  aprobó  a  
este  gobierno.  Castigó  de  fea  manera  al  PAN,  por  sus  chismes  y  peleas  internas,  y  le  dijo  a  sus  candidatos,  particularmente  
a  la  no  sabemos  si  otra  vez  regidora  Roxana  Montealegre,  que  para  ganar  se  debe  trabajar  pero  en  serio,  no  sólo  colgarse  
del  trabajo  de  los  de  enfrente,  estorbándolos  para  robarles  luz.  Castigó  a  los  del  PANAL  que  resultaron,  junto  con  el  PT,  
los  más  pateados  por  la  ciudadanía,  tanto,  que  uno  parece  no  alcanzar  los  votos  para  mantenerse  vivo,  y  el  PANAL  da  un  
bajón  histórico,  después  de  ser  la  segunda  fuerza  política  en  el  estado.  Ni  cómo  ayudarse,  si  fueron  el  hazmerreír  con  sus  
actuaciones  de  enfrentamientos,  en  el  caso  del  sindicato,  donde  las  traiciones  y   los  golpes  fueron  el  pan  de  cada  día.  
Finalmente  acabaron  con  su  partido.  El  PES  es  el  ganón  de  toda  la  fiesta.  Se  supo  posicionar,  sobre  todo  en  la  Huasteca,  
donde  logra  una  votación  histórica,  y  NATIVIDAD  CASTREJÓN  da  una  lección  de  buena  conducción  de  su  partido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  

P  A  R  T  I  D  O  S            P  O  L  Í  T  I  C  O  S  
Criterio-Confianza  total  del  electorado  al  PRI  en  el  tercer  distrito:  Al  igual  que  en  la  elección  estatal,  en  el  distrito  
federal  electoral  III,  con  cabecera  en  Actopan,  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  arrasó  con  la  votaciones,  ya  
que   en   ninguno   de   los   19  municipios   que   tiene   esta   jurisdicción   electoral   fue   derrotado.   Con   17  mil   910   votos,   que  
representan  14.06  por  ciento  de  la  votación  en  el  distrito  (127  mil  341  sufragios)  la  cabecera  distrital,  Actopan,  fue  en  
donde  se  registró  el  mayor  número  de  votantes,  de  los  cuales  5  mil  580  beneficiaron  a  Pedro  Luis  Noble  Monterrubio,  
entonces  candidato  del  PRI  a  diputado  federal.  El  segundo  municipio  que  representó  la  mayor  votación  para  la  elección  
del  distrito  03  fue  el  de  Mixquiahuala,  con  12  mil  753,  10.01  por  ciento;;  seguido  de  Francisco  I.  Madero,  con  11  mil  939  
sufragios,  9.37  puntos  porcentuales.  Dentro  del  análisis  realizado  por  Criterio,  se  observó  que  el  municipio  con  menor  
votación,  debido  a  la  pequeña  geografía  municipal  en  esta  región  federal  del  estado,  fue  Eloxochitlán,  donde  apenas  mil  
321  ciudadanos  sufragaron.  De  estos  votos,  beneficiaron  al  Revolucionario  Institucional  935,  al  PRD  91,  al  PT  67,  a  Nueva  
Alianza  49;;  y  Morena,  34  votos,  entre  otros.  En  el  municipio  Juárez  Hidalgo,  uno  de  los  más  alejados  del  estado,  la  votación  
fue  de  mil  528,  de  los  cuales  823  fueron  para  la  alianza  del  tricolor  con  el  PVEM,  seguido  del  PRD,  con  329  tantos.  En  
tercer  lugar  con  menos  votación  estuvo  Xochicoatlán,  con  3  mil  340  sufragios.  En  total  el  PRI,  junto  con  el  Partido  Verde  
Ecologista  de  México  (PVEM)  y  la  alianza  que  conformaron,  obtuvo  53  mil  829  votos,  lo  que  representa  42.27  por  ciento  
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del  total  de  la  votación  total  del  distrito  03  con  cabecera  en  Actopan.  El  segundo  partido  político  que  obtuvo  más  votos  
fue   el   Partido   Nueva   Alianza,   con   15  mil   662,   12.29   puntos   porcentuales;;   en   segundo   lugar   quedó   el   Partido   de   la  
Revolución  Democrática  (PRD),  con  14  mil  3  sufragios,  es  decir  10.99  por  ciento.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  07)  
Criterio-Ratifica  cómputo  triunfos  del  PRI-Verde:  El  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  de  Hidalgo  cerró  el  cómputo  
de  resultados  de  la  elección  de  diputados  federales  con  la  ratificación  y  entrega  de  constancias  de  mayoría  a  los  siete  
candidatos  ganadores,  de  la  alianza  PRI-PVEM.  Tras  el  conteo  de  actas  y  reconteo  de  más  de  mil  casillas  en  siete  juntas  
distritales,  el  INE  informó  que  891  mil  449  hidalguenses  sufragaron;;  de  ellos,  39.08  por  ciento  (348  mil  437)  favorecieron  
a  la  coalición.  Estos  resultados  posicionan  al  Revolucionario  Institucional  como  la  primera  fuerza  política  del  estado,  al  
obtener  299  mil  199  votos,  33.56  por  ciento;;  mientras,  su  aliado,  el  PVEM,  logró  43  mil  831  votos,  y,  en  conjunto,  5  mil  
407.  En  segundo  lugar  quedó  Acción  Nacional,  con  111  mil  254  votos:  12.48  por  ciento  del  total,  partido  que  en  la  pasada  
elección  federal  de  2012  quedó  en  el  quinto  lugar.  El  tercer  sitio  es  para  el  PRD,  con  85  mil  815  sufragios  (9.63  por  ciento);;  
el  cuarto  para  Encuentro  Social  (PES),  con  83  mil  443,  y  en  quinta  fuerza  quedó  Nueva  Alianza,  con  83  mil  155  votos.  Le  
siguen  Movimiento  de  Regeneración  Nacional  (Morena),  con  63  mil  354  votos;;  Partido  del  Trabajo  (PT),  18  mil  278  votos;;  
Movimiento  Ciudadano,  13  mil  816,  y  Humanista,  con  16  mil  885  sufragios,  que  perderá  su  registro  a  nivel  nacional  por  
no  lograr  3  por  ciento  de  la  votación.  Por  encima  de  tres  partidos  estuvieron  los  votos  nulos:  42  mil  460,  lo  que  representa  
4.76  por  ciento  de  la  votación  total  en  el  estado.  El  candidato  independiente  que  participó  por  el  distrito  de  VI  de  Pachuca  
obtuvo  23  mil  862  votos.  Asimismo  se  registraron  690  votos  a  candidatos  no  registrados.  (José  Antonio  Alcaraz,  página  
08)  
El  Sol  de  Hidalgo-Sin  SORPRESA,  cómputos  CONFIRMAN  resultados:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Sin  cambios  en  resultados  del  PREP  concluyó  INE  el   reconteo  de  votos:   (Oscar  Raúl  Pérez  
Cabrera,  página  03A)  
Síntesis-Recuento  ratifica  el  triunfo  del  tricolor  en  los  siete  distritos:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Criterio-Convoca  PAN  a  mesa  de  oposición:  El  presidente  estatal  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  Asael  Hernández  

os  siete  excandidatos  albiazules  a  diputados  federales  en  
Hidalgo,  afirmó  que  también  se  podría  abordar  el  tema  de  una  alianza  electoral  para  los  comicios  de  2016,  cuando  estén  

Solos  o  en  alianza,  no  estamos  cerrados  

  hacer  un  análisis  y  ver  con  

consideró  que  el  estado  requiere  urgentemente  de  partidos  críticos  y  con  propuestas,  que  no  sólo  se  limiten  a  señalar  las  
irregularidades  y  los  malos  manejos,  sino  que  den  soluciones.  Sobre  el  balance  del  proceso  electoral  federal,  en  el  cual  el  
PAN  no  obtuvo  alguna  diputación  en  la  entidad,  reconoció  no  sentirse  satisfecho  con  el  resultado.  Sin  embargo,  aseguró  
que  

Nacional  ha  logrado  un  resultado  importante.  No  estamos  satisfechos,  pero  después  del  quinto  sitio  que  tuvimos  en  2009,  

ó,  asumió  formalmente  la  dirigencia  del  Comité  Directivo  Estatal  (CDE)  
con  30  por  ciento  del  proceso  electoral  en  marcha.  Para  mantener  vigente  la  imagen  de  los  excandidatos  panistas,  dijo  
que   se   acordó   delegarles   responsabilidades   en   sus   distritos.   Hernández   Cerón   añadió   que   el   PAN   Hidalgo   analiza   la  
impugnación  de  la  contienda,  no  para  revertir  los  resultados,  que  favorecieron  a  la  coalición  PRI-Verde  en  los  siete  distritos,  
sino  para  anular  el  proceso  en  algunas  secciones  y  sentar  un  precedente.  Por  su  parte,  la  excandidata  panista  Margeri  
Rivera  acusó  que  en  el  distrito  I  de  Huejutla  se  enfrentó  no  sólo  al  PRI,  sino  a  los  gobiernos  de  Hidalgo  y  Coahuila,  además  
del  Partido  Encuentro  Social   (PES)  que,  afirmó,  contó  con  el   respaldo  de   la  Secretaría  de  Gobernación.      (Emmanuel  
Rincón,  página  09)  
El  Independiente-Convoca  PAN  a  mesa  política  ante  inacción  de  gobierno:  (Víctor  Valera,  página  04)  
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Criterio-Llaman  al  PRD  a  evaluación:  El  representante  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática  (PRD)  ante  la  junta  
local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  Marco  Antonio  Rico  Mercado,  exhortó  a  su  dirigencia  a  realizar  una  reunión  de  
evaluación  sobre  los  resultados  de  la  jornada  del  7  de  junio   en  la  que  se  ubicaron  en  el  tercer  lugar  de  preferencias ,  
además  de   redefinir   una   estrategia   para   los   comicios   de   2016,   en   los   que   se   elegirán   diputados   locales,   presidentes  

óximos  días  convoque  al  consejo,  convoque  a  las  
reuniones   necesarias   para   hacer   la   evaluación   y   redefinir   la   estrategia,   a   definir   la   línea   política   que   nos   permita  

quien  especificó  que,  desde  

Comité  Ejecutivo  Estatal  del  PRD  lamentó  que  perdieron  la  representación  que  actualmente  tienen  en  el  Congreso  federal  
con  Pedro  Porras  Pérez,  al  no  ganar  ninguno  de  los  siete  distritos  electorales  del  estado  y  no  estar  ubicado  un  hidalguense  
en  los  primeros  lugares  de  la  lista  de  la  quinta  circunscripción,  que  les  permita  obtener  un  legislador  por  la  vía  plurinominal.  

nacional,  de  haber  tenido  90  y  tantos  diputados  a  tener  cerca  de  setenta.  Uno  de  los  que  pagaron  los  platos  ratos  fue  
precisamen (Axel  Chávez,  página  09)  
Crónica-Alistan  la  fiesta  tricolor  para  recibir  constancias:  En  evento  conjunto  este  viernes  el  Partido  Revolucionario  
Institucional  (PRI)  en  Hidalgo  entregará  constancias  de  mayoría  a   los  siete  candidatos  electos  a   la  diputación  federal,  
manifestó   el   secretario   de  Organización  de   este   instituto   político,  Rodolfo  Hinojosa.   Será   el   dirigente   estatal,   Ricardo  
Crespo  Arroyo,  así  como  su  comité  quienes  entreguen  los  respectivos  documentos  que  acreditan  como  diputados  federales  
en  el  Congreso  de  la  Unión.  Rodolfo  Hinojosa  comentó  que  luego  de  concluir  los  comicios,  al  interior  del  partido  habrán  
de  realizar  un  análisis  y  balance    de  los  resultados  logrados  en  las  elecciones.  Expuso  que  en  ocho  municipios  le  fueron  
adversas   las   votaciones  al   PRI,   ya  que  algunos  militantes  dejaron  de  hacer   su   trabajo  o  de  plano  no  participaron  en  
campañas.  Donde  se  perdieron  las  elecciones  fueron  en  Huejutla,  Yahualica,  La  Misión,  Pacula,  Mineral  del  Chico,  Metepec,  
San  Bartolo  Tutotepec  y  Tlaxcoapan,  zonas  donde  habrá  de  poner  especial  atención.  
en  las  diferentes  zonas    quiénes  son  los  actores  políticos  y  militantes  que  no  colaboraron  en  las  actividades  proselitistas,  
por  lo  que  ten (Alberto  Quintana,  página  04)  
Capital  Hidalgo-ENTREGARÁN  Constancias  de  mayoría  a  diputados  electos:  (Yina  Bautista,  página  03)  
Crónica-Mantienen  los  petistas  confianza  por  registro:  Hay  confianza  en  que  finalmente  el  Partido  del  Trabajo  (PT)  
no  pierda  el  registro,  después  de  un  proceso  electoral  que  lo  dejó  muy  abajo  en  preferencias  del  electorado.  El  dirigente  
del  organismo  político  en  Hidalgo,  Mariano  Torres,  dijo  que  la  expectativa  era  tener  el  conteo  final  del  INE;;  sin  embargo,  

continuará  como  frente  que  puede  marcar  la  diferencia  en  próximos  procesos  electorales,  pues  pronosticó  que  podrían  
formar  alianzas  exclusivamente  con  partidos  de  izquierda.  De  acuerdo  con  el  dirigente  en  Hidalgo  equivocadamente  se  ha  
determinado  la  representación  de  la  izquierda  como  un  solo  partido  político,  pues  dijo  que  la  izquierda  es  un  sector  muy  

que  cada  vez  más  gente  se  acerque  y  nos  escuche.  
Resultado  de   la  jornada  electoral  del  domingo,  en  términos  reales,  el  PT  se   llevó  2.7  por  ciento  de  votación  total;;  sin  
embargo,  con  el  registro  de  votos  nulos  se  estimó  que  sí  alcanzaría  el  3  por  ciento  de  las  cifras  consideradas  como  válidas,  
porcentaje   mínimo   para   continuar   como   partido   registrado,   de   acuerdo   con   la   autoridad   electoral   en   el   país.   (Sara  
Elizondo,  página  05)  
El  Independiente-Fue  estocada  de  muerte  elección  para  el  PRD  Hidalgo:  Luciano:  Las  elecciones  de  diputados  
federales   fueron  estocada  de  muerte  para  el  Partido  de   la  Revolución  Democrática  (PRD)  consideró  el   legislador   local  
perredista  Luciano  Cornejo  Barrera.  Calificó  como  malo  el  balance,  incluidos  sus  dirigentes,  a  quienes  les  hizo  falta  ser  

   Tenemos   que  modificar  
actitudes,  conductas,  formas  de  hacer  política,  incluidos  los  líderes  para  que  el  trabajo  de  años  no  quede  olvidado,  de  lo  
contra   Tras  quedar  como  tercera  fuerza  política  en  Hidalgo  y  perder  
24  por  ciento  de  su  votación  en  comparación  con  la  elección  2009,  el  PRD  prepara  análisis  en  cada  casilla  de  los  siete  
distritos  electorales  con  tal  de  identificar  en  qué  falló.  Los  perredistas  revisarán  el  desempeño  de  sus  estructuras  con  la  

  El  PRD  recibió  apenas  83  mil  904  
votos  de   los  electores  en   la  entidad,  es  decir  20  mil  154  menos  que  en   la  anterior  elección,  cuando   logró  104  mil  58  
sufragios,  de  acuerdo  con  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE).  (Víctor  Valera,  página  04)  
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El  Independiente-Rescata  Antonio  Mota  865  votos  tras  recuento:  Tras  el  reciente  conteo  de  votos  en  los  siete  
distritos  electorales,  el  excandidato  independiente  por  la  sexta  jurisdicción  Antonio  Mota  Rojas  rescató  865  votos  más  que  
se  suman  a  los  22  mil  997  que  consiguió  durante  la  jornada  del  domingo.  Concluyó  el  cómputo  distrital  de  votos  y  fueron  
entregadas   las   constancias   de   mayoría   a   los   candidatos   electos   del   Partido   Revolucionario   Institucional   (PRI).  
La  junta  local  del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  informó  durante  sesión  extraordinaria  que  los  siete  distritos  electorales  
finalizaron  el  recuento  de  votos  desde  la  noche  del  miércoles  y  madrugada  de  ayer  para  después  entregar  la  constancia  
de  mayoría.  En  el  distrito  01  con  cabecera  en  Huejutla  fueron  revisados  482  paquetes  electorales,  mientras  que  en  el  02  
de  Ixmiquilpan  abrieron  552,  en  el  tercer  distrito  de  Actopan  523.  En  el  cuarto  distrito  de  Tulancingo  443  paquetes,  en  el  
quinto  de  Tula  501,  en  Pachuca  509  y  Tepeapulco  549.  En  el  caso  del  sexto  distrito  el  primer  aspirante  a  diputado  federal  
sin  partido  en  la  historia  del  estado  de  Hidalgo  quedó  en  segundo  lugar  con  23  mil  862  sufragios  con  el  99.01  de  las  actas  
computadas.  Al  respecto,  el  vocal  ejecutivo  del  INE  Luis  Ashane  Bulos  dio  a  conocer  que  los  resultados  finales  no  arrojan  
una  diferencia  considerable  con  lo  mostrado  por  el  Programa  de  resultados  electorales  preliminares  (PREP),  no  obstante  
en  el  caso  de  Mota  Rojas  la  cifra  es  histórica.  Ahora  los  partidos  políticos  o  candidatos  que  deseen  impugnar  los  resultados  
podrán  hacerlo  ante  la  autoridad  competente  durante  los  próximos  cuatro  días  hábiles.  Ashane  Bulos  explicó  que  el  motivo  
principal  por  el  cual   fueron  abiertos   los  paquetes  electorales   fue  por   la  cantidad  de  votos  nulos  en   la  diferencia  entre  
primero  y  segundo  lugar.   e  los  votos  nulos  eran  mayores  a  la  diferencia  entre  el  primero  

  En  cuanto  
a  votos  nulos  generados,  el  funcionario  electoral  consideró  que  es  resultado  de  la  falta  de  expectativa  por  las  opciones  a  
elegir,  aunado  a  las  campañas  sobre  el  tema.  De  acuerdo  con  el  PREP  fueron  contabilizados  42  mil  615  sufragios  anulados  
por   las   y   los  electores,  es  decir   4.89  por   ciento  del   total  de  votos.   Las   constancias  de  mayoría   fueron  entregadas  al  
representante  del  PRI  en  cada  distrito.  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital   Hidalgo-Determinará   PANAL   sanción   a   diputados   locales:   El   presidente   del   Partido   Nueva  
Alianza  (PANAL),  Emilio  Eliseo  Molina  Hernández,  señaló  que  en  los  siguientes  días  el  Comité  Ejecutivo  Nacional  (CEN)  
deberá  emitir  su  respuesta  sobre  la  situación  de  los  diputados  locales  de  Hidalgo.  El  dirigente  panalista  comentó  que  es  

finalmente   ellos   ya   lo   han  dicho   y   con   sus   actos   lo   han  
corroborado,  que  ya  no  son  más  de  Nueva  Alianza dores  que  tienen  problemas  con  la  
dirigencia  estatal  del  PANAL  son:  María  Eugenia  Coradalia  Muñoz,  Sandra  Hernández  Barrera  y  J.  Dolores  López  Guzmán,  
quienes  han  sido  llamados  por  el  presidente  para  dialogar,  pero  no  han  atendido  el  llamado.  Molina  Hernández  señaló  que  
los  diputados  saben  que  existen  sanciones  para  ese  tipo  de  actitudes,  entre  las  que  se  encuentran  la  expulsión  del  partido;;  
al  tiempo,  lamentó  que  hayan  traicionado  la  confianza  de  la  ciudadanía  que  los  eligió.  Por  otra  parte,  dijo  que  la  pasada  
fue  una  elección  buena  para  el  instituto;;  no  obstante  que  se  ubicó  en  el  quinto  lugar  a  nivel  estatal  con  base  en  el  número  
de  votos.  Detalló  que  el  resultado  es  positivo,  ya  que  el  partido  viene  de  un  proceso  de  renovación  y  transformación,  
conservamos  el  número  de  votos  y  no  hay  mayor  problema  en  ese  sentido,  es  bueno  porque  nos  permitió  tener  nuestro  
propio  piso  y  a  partir  de  esto  seguiremos  trabajando sultado  de  la  elección  federal  de  2012  
y  ésta,  creció  el  porcentaje  de  votos  para  Nueva  Alianza,  ya  que  en  2012  se  obtuvo  más  del  siete  por  ciento,  y  en  este  
año  el  9.2  por  ciento  del  total  de  los  votos  en  Hidalgo.    (Sergio  Juárez,  página  02)  
Plaza  Juárez-PAN  no  descarta  alianza  con  otros  partidos  rumbo  a  elección  de  2016:  El  dirigente  estatal  del  
Partido  Acción  Nacional  (PAN)  en  Hidalgo,  Asael  Hernández  Cerón,  exhortó  a   los  partidos  de  oposición  a  cerrar  filas  y  
entablar  una  mesa  política  en  la  que  se  expongan  las  críticas  y  propuestas  para  mejorar  la  situación  de  la  entidad,  por  lo  
que  adelantó  que  buscarán  reunirse  y  continuar  con  el  trabajo  que  dejó  trunco  la  Secretaría  de  Gobernación  en  el  estado.  
"Desde  aquí  convocarnos  a  los  partidos  políticos  de  oposición  a  entablar  una  mesa  política,  para  que  podamos  realizar  en  
conjunto,  acciones  políticas  que  trasciendan  en  el  estado,  lo  que  hoy  necesita  la  ciudadanía  es  que  los  partidos  asuman  
con  mucha  responsabilidad  lo  que  les  toca,  la  oposición  tiene  que  jugar  el  papel  de  señalar  y  criticar  las  malas  acciones  
que  se  hacen  en  el  gobierno  y  al   tiempo  de  dar   soluciones  que  hacen   falta  a   la  entidad",  dijo.  Tras  ser   interrogado,  
Hernández  Cerón  no  descartó  una  posible  alianza  con  algunos  otros  partidos,  sin  embargo,  apuntó  que  será  con  aquellos  
con  los  que  tengan  el  interés  de  que  el  estado  salga  adelante,  por  lo  que  dijo  no  querer  adelantar,  ya  que  el  llamado  es  a  
instaurar  la  mesa  política,  no  a  establecer  las  bases  de  posibles  alianzas.  Por  otra  parte,  dijo  que  aunque  el  resultado  en  
las  pasadas  elecciones  fue  de  gran  importancia  para  Acción  Nacional  tras  posicionarse  como  segunda  fuerza  política  en  el  
estado,  los  resultados  no  han  dejado  satisfecha  a  la  dirigencia  estatal,  por  lo  que  aseveró  que  comenzarán  los  preparativos  
para  la  siguiente  elección,  e  hizo  un  llamado  para  que  la  militancia  redoble  esfuerzos.  "Luego  de  haber  ocupado  el  quinto  
lugar,  hoy  somos  la  segunda'  fuerza  política  en  Hidalgo,  trabajaremos  camino  a  la  gubernatura,  los  excandidatos  seguirán  
vigentes  en   la  participación  dentro  del  partido,  en   la  búsqueda  de  mejores  gobiernos  y  mejores   condiciones  de  vida.  
Finalmente,  comentó  que  las  quejas,  denuncias  y  demás  asuntos  generados  durante  la  contienda  electoral  continuarán  su  
rumbo  en  las  instancias  correspondientes,  entre  éstas  destacó  la  Procuraduría  General  de  la  República  (PGR),  ante  quien  
se  llevó  el  caso  del  atentado  contra  el  ahora  excandidato  Rosendo  Cruz  Refino.  En  otro  tema,  la  ex  candidata  por  el  Distrito  
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06,  con  cabecera  en.  Pachuca,  Roxana  Montealegre  Salvador,  indicó  que  una  vez  realizado  el  proceso,  y  que  acabe  junio,  
se  reincorporará  al  cabildo  pachuqueño  a  continuar  el  trabajo  que  funge  como  regidora.  
  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  página  05A)  

I  N  S  T  I  T  U  C  I  O  N  E  S            E  L  E  C  T  O  R  A  L  E  S  
Crónica-Presentan  listado  de  aspirantes  para  OPLE:  Publicó  el  Instituto  Nacional  Electoral  (INE),  en  su  página  de  
internet,  sedes,  horarios  y  nombres  de  aspirantes  convocados  a   la  aplicación  del  examen  de  conocimientos,  así  como  
prueba  de  habilidades  gerenciales  para  perfiles  que  integrarían  al  Organismo  Público  Local  Electoral  (OPLE)  de  Hidalgo.  
Los  108  perfiles  inscritos,  entre  ellos  actuales  consejeros  electorales  del  Instituto  Estatal  Electoral  (IEEH),  
así   como   abogados   e   integrantes   del   servicio   profesional   del   INE,   acudirán   el   próximo   27   de   junio   a   la   Universidad  
Autónoma  del  Estado  de  Hidalgo  (UAEH),  a  partir  de  las  9  horas  para  aplicar  examen  de  conocimientos.  Una  vez  que  el  
INE  aprobó  y  difundió  la  guía  de  contenidos  temáticos  que  formarán  parte  de  esta  prueba,  la  autoridad  electoral  evaluará  
resultados  y  depurará  el  listado  de  aspirantes  para  quedar  con  50  perfiles,  25  hombres  y  25  mujeres.  Luego  del  examen,  
aquellos  contendientes  aprobados  efectuarán  un  ensayo  presencial  el  25  de  julio.  Los  nombramientos  para  el  caso  del  
Consejo  General  de  Hidalgo  tendrán  que  formalizarse  a  más  tardar  el  2  de  septiembre.    (Rosa  Gabriela  Porter,  página  
03)  
Crónica-Prevé  Ashane  exceso  de  trabajo  para  INE  en  2018:  Reconoció  el  consejero  presidente  de  la  Junta  Local  
del  Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  en  Hidalgo,  José  Luis  Ashane  Bulos,  que  durante  la  contienda  de  2018  habrá  una  
sobrecarga  de  trabajo  para  el  organismo,  debido  a  las  nuevas  facultades  que  estableció  la  reforma  política,  por  ello  es  
urgente  regular  lineamientos  específicos  que  faltan,  a  fin  de  optimizar  el  desarrollo  de  los  comicios  federales  sucesivos.  
Aunque  en  el  desarrollo  del  proceso  electoral  para  renovar  diputados  federales,  celebrado  el  pasado  7  de  junio,  el  INE  
Hidalgo  consideró  que  su   labor  fue  positiva,  sí  es  necesario  afinar  determinados  asp
cosas  este  año,  pero  hay  una  sobrecarga  para  el  INE  con  esta  reforma  electoral,  creo  que  en  el  2018  y  con  las  reglas  

  opinó  el  consejero  
presidente  hidalguense.  La  reforma  política  de  2014  otorgó  más  jurisdicciones  al  instituto,  entre  ellas  la  fiscalización  de  
campañas  y  partidos  en   todo  el  país,   capacitación  de   funcionarios  de   casilla,   así   como   la   instauración  de  un  Servicio  
Profesional  Electoral  Nacional,  entre  otros.  Debido  a  que  en  2015  estaban  en  puerta  los  comicios  para  elegir  diputados  
federales,  el  Congreso  de  la  Unión  y  el  propio  INE  dejaron  pendientes  diversos  reglamentos  internos  que  facilitarían  las  
actividade
legalizar  estos  reglamentos,  pues  se  han  tenido  que  tomar  en  cuenta  acuerdos  del  INE  ante  la  falta  de  lineamientos  en  la  

iamente,  en  sesión  de  la  Junta  Local,  Ashane  Bulos  informó  que  el  cómputo  de  actas  concluyó  
satisfactoriamente  durante   la  madrugada  del  miércoles,  por  tanto  los  respectivos  consejos  distritales  ya  entregaron  las  
constancias  de  mayoría  a   los  representantes  de   la  coalición  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)-Verde  Ecologista  
(PVEM).  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  03)  
Milenio-INE  tiene  sobrecarga  de  atribuciones:  Ashane:  (Janet  Barragán,  página  07)  
El  Independiente-Sanciones  por  no  votar,  no  es  solución:  INE:  La  aplicación  de  sanciones  a  ciudadanos  que  no  
acudan  a  votar  no  es  por  el  momento  la  solución  pero  debe  estudiarse,  consideró  el  vocal  ejecutivo  del  Instituto  Nacional  
Electoral,   Luis   Ashane   Bulos.   El   pasado  martes   el   diputado   local   panista   Guillermo   Galland   Guerrero   propuso   aplicar  
sanciones,   como   suspender   los   derechos   o   prerrogativas   ciudadanas   por   un   año,   contra   aquellos   ciudadanos  que  no  
ejerzan  su  derecho  al  voto.     Ashane  Bulos  al  

pesar  de  ser  obligatorio  votó  78  por  ciento  de  la  población  y  aquí  en  México  hubo  algo  similar  en  2004,  en  Ecuador  hay  
  Además  los  ciudadanos  de  dicho  país  no  podrán  realizar  algún  trámite  pues  

la   solución   pero   y   De   acuerdo   con   el   legislador   local,   los   porcentajes   de   participación  
municipal  de  1999  a  2011  se  mantienen  relativamente,  pero  apenas  rebasan  el  50  por  ciento.  
ocurre  en  las  elecciones  del  Poder  Legislativo,  particularmente  en  los  comicios  intermedios  en  los  que  ha  alcanzado  un  

  
electorales,  ya  que  los  gastos  por  promoción  del  derecho  al  voto,  credenciales,  impresión  de  boletas,  instalación  de  casillas  
se  distribuyen  entre  los  electores  registrados  en  el  padrón.  
la  incorporación  al  registro  federal  de  electores,  votar  en  casillas  especiales  y  campañas  de  promoción  pero  no  han  sido  

  (José  Manuel  Martínez,  página  05)  
Capital  Hidalgo-Voto  obligado,  no  soluciona  abstencionismo:  (Verónica  Ángeles,  página  049  
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C  O  N  G  R  E  S  O  
Crónica-Propone  diputado  eliminar  el  sexismo  lingüístico:  Combatir  el  uso  de  sexismo  lingüístico  e  incorporar  un  
lenguaje   incluyente   en   dependencias   públicas   del   estado   y   páginas   oficiales,   pretende   la   propuesta   del   diputado  
plurinominal,  Ramiro  Mendoza  Cano,  para  modificar   el  artículo  17  de   la  Ley  de   Igualdad  para  Hombres  y  Mujeres  de  
Hidalgo.  Durante  sesión  ordinaria  el  legislador  del  Revolucionario  Institucional  (PRI)  expuso  que  la  discriminación  sucede  
de  múltiples  formas  y  en  todos  los  ámbitos  de  la  vida  social,  como  en  el  lenguaje  cotidiano,  que  ocasionalmente  es  sexista.  
En  la  propuesta  del  tricolor  plantea  que  el  personal  que  labora  en  dependencias  públicas,  así  como  los  encargados  de  
ejecutar  programas  sociales,  sean  capacitados  para  promover  el   lenguaje   incluyente  ante   los  medios  de  comunicación  

referimos   generalmente   a   la   discriminación   de   personas   de   un   sexo   por   considerarlo   inferior   al   otro.   Así,   el   sexismo  
lingüístico  es  una  forma  de  violentar  a  las  féminas  usando  expresiones  escritas,  vocales  y  visuales  que  consideran  a  la  

  (Rosa  Gabriela  Porter,  página  05)  
El  Independiente-Propone  Cano  erradicar  lenguaje  sexista:  (Redacción,  página  06)  
Capital  Hidalgo-Proponen  incorporar  lenguaje  incluyente  en  dependencias:  (Verónica  Ángeles,  página  02)  
Plaza  Juárez-Acabarán  con  lenguaje  sexista  en  dependencias  gubernamentales:  (Oscar  Raúl  Pérez  Cabrera,  
página  05A)  
Síntesis-Proponen  uso  de  un  lenguaje  incluyente:  (Jaime  Arenalde,  página  03)  
Uno  más  Uno-Piden  erradicar  lenguaje  sexista:  (Redacción,  página  03)  

P  L  A  N  O            E  S  T  A  T  A  L  
Criterio-Comisión  contra  el  trabajo   infantil  aún  no  expone  avances:  En  mayo  de  2014  se   instaló   la  Comisión  
Interinstitucional  para  la  Erradicación  del  Trabajo  Infantil  y  Protección  de  Adolescentes  Trabajadores  en  Edad  Permitida  
en  el  Estado  de  Hidalgo.  Se  trata  de  un  órgano  colegiado  de  carácter  permanente,  que  tiene  por   objeto  coordinar   las  
políticas,   programas   y   acciones   para   prevenir,   combatir   y   erradicar   el   trabajo   infantil   y   proteger   a   los   adolescentes  
trabajadores  en  edad  permitida.  Con  apenas  dos  meses  en  el  cargo,  y  a  un  año  de  que  se  instaló  dicha  comisión,  Valentín  
Echavarría  Almanza,  secretario  del  Trabajo  y  Previsión  Social  del  gobierno  estatal,  al  ser  cuestionado  sobre  los  avances  y  
las  acciones  más  importantes  que  se  han  realizado  a  partir  de  la  instalación  de  la  comisión,  señaló  que  en  este  año  se  va  
a   celebrar   la   primera   reunión   de   evaluación,   aun   cuando   las   sesiones   deberían   ser   periódicas,   según   el   documento  

de   manera   extraordinaria   cuantas  
documento.  Cabe  señalar  que  de  acuerdo  con  el  Módulo  de  Trabajo  Infantil  (MTI)  2013,  elaborado  por  el  Instituto  Nacional  
de  Estadística  y  Geografía  (Inegi),  al  cuarto  trimestre  de  ese  año,  52  mil  66  menores  de  5  a  17  años  trabajaban  en  la  
entidad.  Datos  del  MTI  2013,  refieren  que  la  entidad  ocupa  la  posición  18  a  nivel  nacional  respecto  a  la  población  ocupada  
dentro  de  dicho  rango  de  edad.  Por  tal  razón,  con  la  ratificación  del  gobierno  mexicano  de  los  convenios  sobre  trabajo  
infantil  de   la  Organización  de  Internacional  del  Trabajo  (OIT),  el  138  sobre   la  edad  mínima  y  el  182  sobre   las  peores  
formas  de  ocupación,  la  administración  estatal  buscó  abatir  esta  problemática.  También  debido  a  que  la  erradicación  del  
trabajo   forma   parte   del   Plan   Nacional   de   Desarrollo,   se   conformó   la   Comisión   Intersecretarial   para   la   Prevención   y  
Erradicación  del  Trabajo  Infantil,  la  cual  configura  una  red  institucional  que  permitirá  coordinar  programas  y  actividades  
en   la  materia.  Echavarría  Almanza  asegura  que  cada  dependencia   dado  que  es  un  organismo   interinstitucional   está  
realizando  acciones  en  el  ámbito  de  su  competencia  para  cumplir   con  el  objetivo  de  erradicar  el   trabajo   infantil  en   la  
entidad.  En  el  caso  de  la  Secretaría  del  Trabajo  y  Previsión  Social  (STPS)  de  Hidalgo,  dice  Echevarría,  ha  cumplido  con  las  
inspecciones  a  empresas,  en  las  cuales  no  se  ha  detectado  a  menores  de  edad  trabajando  en  condiciones  de  riesgo.  En  lo  
que   va   del   año,   la   dependencia   estatal   ha   efectuado   86   inspecciones   a   empresas   locales   en  materia   de   condiciones  

o  a  mayores  de  15  y  menores  de  18  
años,  para  emplearse  en  el  sector  servicios  en  municipios  como  Pachuca,  Mineral  de  la  Reforma,  Tizayuca  y  Tula,  entre  
otros.  En  2014  se  entregaron  mil  103  permisos.  No  obstante,  en  su  edición  del  23  de  marzo  Criterio,  dio  cuenta  de  que  
ladrilleras  que  operan  en  el  municipio  El  Arenal  emplean  a  menores  de  edad,  a  lo  que,  cuestionado  al  respecto,  el  titular  
de   la   STPS   reconoció   no   tener   conocimiento,   aunque   dijo   asumir   el   compromiso   de   revisar   esta   situación.   Valentín  
Echavarría  Almanza  reconoció  también  que  llevar  a  cabo  inspecciones  en  los  centros  de  trabajo  de  todo  el  estado  es  una  
tarea  complicada,  aunque  resaltó  que  en  caso  de  haber  una  denuncia  la  dependencia  actuará  a  fin  de  verificarla.  Hoy  se  
celebra  el  Día  Mundial  contra  el  Trabajo  Infantil,  instaurado  en  2012  por  la  Organización  Internacional  del  Trabajo  (OI+T),  
para  sentar  un  precedente  en  la  memoria  colectiva  sobre  este  fenómeno  y  sus  posibles  soluciones.  Para  la  OIT,  el  trabajo  
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infantil  es  aquel  que  priva  a  los  niños  y  niñas  de  su  potencial,  integridad  y  daña  su  desarrollo  físico  y  mental.  (Yuvenill  
Torres,  página  04)  
Uno  más  Uno-Urgen  en  Congreso  frenar  explotación  laboral  infantil:  (Luis  Roberto  Reynoso,  página  03)  
El  Independiente-Hidalgo,  posición  cinco  en  acceso  a  la  información:  De  acuerdo  con  el  diagnóstico  2015  del  
avance  en  el  presupuesto  basado  en  resultados  (PBR)  y  en  el  Sistema  de  Evaluación  del  Desempeño  (SED)  que  elabora  
la   Secretaría   de   Hacienda   y   Crédito   Público   (SHCP)   Hidalgo   se   ubicó   en   el   quinto   lugar   con   90.0   puntos   en   buenas  
calificaciones  en  el  ejercicio  de  recursos.  El  promedio  nacional  es  de  76.8  puntos,  es  decir  que  la  entidad  tiene  mejores  
calificaciones  en  materias  como  transparencia,  capacitación,  adquisiciones  y  recursos  humanos  así  como  la  eficacia  de  los  
mismos.  No  obstante  en  otras  tablas  como  calidad  de  información  que  presenta  el  Ejecutivo  estatal  trimestralmente  a  la  
Cámara  de  Diputados  sobre  el  manejo  de  recursos,  el  gobierno  tiene  calificación  de  0.44  en  escala  del  cero  al  uno,  este  
rubro   califica   avance   financiero,   indicadores   de   información   y   gestión   de   proyectos.   El   rubro  más   destacable   son   los  
proyectos  gestionados,  esta  variable  permite  conocer  si  los  gobiernos  locales  dan  seguimiento  trimestral  adecuado  a  los  
programas  y  proyectos  de   inversión   financiados  con   recursos   federales.  Sigue  el  avance   financiero,  un  componente  a  
través  del  cual  los  gobiernos  reportan  la  totalidad  de  los  recursos  federales  que  les  son  transferidos  mediante  subsidio,  
convenio  o  fondo  de  aportaciones  federales.  Para  verificar  la  calidad  de  la  información  reportada  en  dicho  componente  se  
identifican  las  diferencias  entre  los  recursos  que  entran  a  las  bolsas  estatales  y  lo  que  reportan  como  egresos.  En  tercer  
lugar  con  la  calificación  más  baja  está  el  rubro  de  indicadores,  definido  como  la  revisión  sobre  los  ejecutores  de  los  recursos  
y   si   concluyeron   satisfactoriamente.   En   comunicado   el   gobierno   del   estado   destacó   su   posición   en   el   Índice   de  
Transparencia  y  Disponibilidad  de  la  Información  Fiscal  de  las  Entidades  Federativas  (Itdif)  2015  que  elabora  la  empresa  
consultora  ARegional.  En  dicho  análisis  Hidalgo  está  ubicado  en  el  grupo  de  entidades  que  presentaron  un  alto  nivel  de  
transparencia.  De  acuerdo  con  ARegional,  presentó  incremento  de  casi  40  puntos,  consecuencia  de  la  actualización  del  
portal  de  transparencia  financiera.  La  consultora  explicó  que  las  entidades  ubicadas  en  estas  posiciones  se  caracterizan  
por  facilitar  el  acceso  a  los  documentos  estadísticos  evaluados,  y  mantener  los  datos  de  forma  clara  y  detallada.  (Sonia  
Rueda,  página  03)  
El  Sol  de  Hidalgo-Alto  NIVEL  de  TRANSPARENCIA  y  EFICIENCIA:  (Redacción,  Ojo:  Política)  
Plaza  Juárez-Avanza  Hidalgo  en  trasnparencia  y  eficiencia  gubernamental:  SHCP:  (Redacción,  página  03A)  
Uno  más  Uno-Se  fortalece  Hidalgo  en  transparencia  y  eficiencia  gubernamental:  SHCP:  (Redacción,  página  
05)  
Capital  Hidalgo-Secretaría  de  Gobierno  plantea  nuevas  metas  para  impulsar  igualdad  de  género:  El  Consejo  
General  para  la  Agenda  de  Género  de  la  Secretaría  de  Gobierno  realizó  una  reunión,  con  la  finalidad  de  evaluar  los  objetivos  
planteados  para  este  año,  además  que  se  expusieron  las  nuevas  metas  y  acciones  a  impulsar  en  pro  de  la  igualdad  entre  
mujeres  y  hombres.  El  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina,  resaltó  la  importancia  que  tiene  el  tema  de  género  
en  la  administración  estatal,  por  lo  cual  se  han  impulsado  acciones  para  aumentar  la  convivencia  armónica  y  erradicar  la  
violencia.  El  encargado  de  la  política  interna  de  la  entidad,  reconoció  la  labor  que  realizan  las  y  los  enlaces  de  género  de  
las  dependencias  que  forman  parte  de  la  Secretaría  de  Gobierno,  por  lo  que  pidió  a  los  titulares  que  apoyen  a  los  enlaces  
en  sus  trabajos  para  que  las  acciones  generen  buenos  resultados.  Entre  los  trabajos  presentados,  el  Consejo  Estatal  de  
Población  (COESPO)  ofrecerá  este  espacio  a  las  unidades  de  género  para  transmitir  cápsulas  en  la  sección  Voces  por  la  
Igualdad,  con  el  objetivo  de  promover  la  no  discriminación  y  la  no  violencia,  informó  su  titular  Víctor  Hugo  Vidal  Álvarez.  
El  coordinador  general  Jurídico,  Mario  Souverbille  González,  expuso  la  propuesta  presentada  por  el  GÉNERO.  El  titular  de  
la  dependencia,  Salvador   Elguero,  dijo  que  el   objetivo  es  aumentar   la   convivencia  armónica.   Lorena  Montiel   Instituto  
Hidalguense  de  las  Mujeres  para  la  modificación  de  hostigamiento  y  acoso  sexual  del  Poder  Ejecutivo,  la  cual  se  encuentra  
en  revisión  del  área  a  su  cargo,  así  como  de  la  Contraloría  estatal  y  del  Centro  de  Justicia  para  Mujeres.  Por  su  parte,  la  
coordinadora   del   Centro   de   Justicia   para  Mujeres,  Margarita  Cabrera  Román,   presentó   la   propuesta   de   sumarse   a   la  
campaña  "He  for  She",  que  promueve  la  UNESCO.  Entre  los  acuerdos  tomados  por  quienes  integran  este  Consejo,  destacó  
que  las  Unidades  Institucionales  para  la  Igualdad  entre  Mujeres  y  Hombres  se  integrarán,  por  lo  menos,  por  una  mujer  y  
un  hombre,  a  fin  de  equilibrar  la  perspectiva  de  las  acciones  y  ser  congruentes  con  los  trabajos  que  se  realicen.  
  (Sergio  Juárez,  página  05)  
Síntesis-Conforma  Segobh  agenda  de  género:  (Susana  Jiménez,  página  04)  
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El  Sol  de  Hidalgo-Reciben  grado  de  maestría  23  estudiantes  del  Poder  Judicial:  El  Instituto  de  Profesionalización  
e  Investigaciones  Jurídicas  del  Poder  Judicial,  a  través  de  la  Escuela  Libre  de  Educación  Superior  Universitaria,  realizó  la  
entrega  de  grado  de  maestría  a  23  alumnos  mediante  la  modalidad  de  titulación  automática.  El  magistrado  Juan  Manuel  
Menes   Llaguno,   presidente   del   Tribunal   Superior   de   Justicia,   acompañado  de  Rocío  Ruiz   de   la   Barrera,   subsecretaria  
de  Educación  Media  Superior  y  Superior  de  la  SEP  Hidalgo,  y  Bertino  Antonio  Morales  Salomón,  presidente  de  la  Comisión  
de  Carrera  Judicial  y  Justicia  Alternativa,  realizó  la  entrega  de  las  constancias  respectivas.  La  actualización  y  la  investigación  
en  la  función  jurisdiccional,  donde  cotidianamente  se  enfrentan  problemas  de  orden  legal  para  resolver  diferentes  asuntos,  
afirmó  el  magistrado,  son   ineludibles,  por   tal  motivo  señaló  que   la  prolongación  del  conocimiento  como   innovación  al  
quehacer  cotidiano  se  ha  convertido  en  una  política  institucional.  Recordó  que  el  Instituto,  en  2005,  puso  en  marcha  el  
primer  programa  de  posgrado  denominado  "Maestría  en  Administración  de  Justicia",  y  en  coordinación  con  el  Instituto  de  
Investigaciones  Jurídicas  de  la  Universidad  Nacional  Autónoma  de  México  se  han  ofertado  otras  tres  maestrías:  Derecho  
Civil  y  Procesal  Civil,  Medios  Alternos  de  Solución  de  Conflictos  y  Derecho  Procesal  Penal  Acusatorio,  y  Juicios  Orales.  De  
los  cuatro  posgrados  que  tiene  el  Instituto,  detalló  se  tiene  un  registro  total  de  287  alumnos,  de  los  cuales  se  han  titulado  
33,  mediante  la  modalidad  de  promedio  y  presentación  de  tesis,  mismos  que  se  suman  a  los  23  hoy  graduados.  Reiteró  
el  compromiso  de  la  institución  al  crear  el  Claustro  de  Investigadores,  encargado  de  los  planes  y  programas  académicos  
para  la  capacitación  y  actualización  del  personal  del  Poder  Judicial,  y  que  este  año  reformó  los  estatutos  el  Consejo  de  la  
Judicatura  para  ofrecer  a  los  estudiantes  más  de  una  modalidad  para  poder  titularse.  La  subsecretaria  Ruiz  de  la  Barrera  
externó  un  reconocimiento  a  los  alumnos  graduados  y  en  especial  al  Poder  Judicial  por  impulsar  proyectos  educativos  que  
enriquezcan   la   labor   de   la   función   pública,   coadyuvando   a   que   esta   se   realice   con   profesionalismo   y   con   base   en  
conocimientos  actualizados,  acorde  con  la  dinámica  de  la  sociedad.  Salomón  Morales  expuso  que  Hidalgo,  en  particular,  y  
México,   en   general,   necesitan   de   profesionistas   mejor   instruidos,   de   ahí   la   necesidad   de   apuntalar   los   estudios   de  
especialización,  como  son  las  maestrías  que  cursan  los  servidores  del  Poder  Judicial  y  la  comunidad  jurídica  en  general,  
ya  que  su  misión  es  ser  más  útiles  a  la  sociedad.  (Redacción,  página  02A)  
Capital  Hidalgo-RECIBEN  Grado  de  maestría  estudiantes  del  PJ:  (Redacción,  página  05)  
Plaza  Juárez-Reciben  grado  de  maestría  23  estudiantes  del  Poder  Judicial:  (Redacción,  página  04A)  
Síntesis-Se  gradúan  en  estudios  jurídicos:  (Edgar  Chávez,  página  02)  
Uno  más  Uno-Reciben  grado  de  maestría  23  estudiantes  del  Poder  Judicial:  (Redacción,  página  04)  

P  L  A  N  O            M  U  N  I  C  I  P  A  L  
Crónica-Demandan   informales   al   alcalde   ser   tomados  en   cuenta  para   plan:   Luego   de   la   supervisión   de   los  

comerciantes  no  establecidos  manifestaron  su  interés  por  ser  tomados  en  cuenta  para  establecerse  en  el  perímetro  del  
nuevo   espacio   y   evitar   una   persecución   del   ambulantaje.   Los   comerciantes,   encabezados   por   Javier   Aladro   Jiménez,  
puntualizaron  que  en  lo  que  fue  el  Parque  del  Charro  y  el  Jardín  del  Maestro  por  varios  años  algunos  comerciantes  se  
establecieron  con  el  único  fin  de  ganar  el  sustento  para  sus  familias.  En  ese  sentido  explicó  que  una  vez  que  los  espacios  
serán  remodelados  y  se  tendrá  una  amplia  convocatoria  para  la  familia,  planean  ser  tomados  en  cuenta  de  una  forma  
legal  y  sin  sentirse  perseguidos  por   las  autoridades,  como  afirmó,  sucede  actualmente  con  algunos  de  los  vendedores.  

se  nos  otorgue  la  oportunidad  de  vender,  ya  sea  por  medio  de  licitación  para  estar  al  interior  de  lo  que  será  el  parque  o  

proyecto  y  cuál  será  la  distribución  que  tendrá  el  parque,  será  un  espacio  en  donde  acudirán  familias  enteras,  por  lo  que  
la  oportunidad  de  venta  será  mucho  mayor.  

queremos  que  se  nos   tome  en  cuenta  y  que  de  alguna   forma  evitemos  ser  perseguidos  y  que  se  nos   impida  vender  
distintos  productos,  en  virtud  de  que  actualmente  las  autoridades  no  han  dado  luz  verde  a  una  posible  instalación  del  

  (Milton  Cortés,  página  09)  
Capital  Hidalgo-PROMETEN  regularizar  comercio  ambulante  de  Pachuca:  (Yina  Bautista,  página  07)  

  

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3839407.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3839407.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3839407.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo/notas/n3839407.htm
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El  Independiente-Aprobarían  INBA  e  INAH  etapa  de  plaza  Independencia:  Cuando  el  INBA  e  INAH  aprueben  el  
proyecto  de  la  segunda  etapa  de  la  remodelación  de  plaza  Independencia  podrá  iniciar,  indicó  el  alcalde  capitalino  Eleazar  
García  Sánchez.  Sin  embargo  adelantó  que  prácticamente  está  concluida  y  podría  iniciar  el  trabajo  pero  prefieren  que  sea  

como  bancas,  la  iluminación,  señalética,  entre  otros,  tendrán  que  ser  validados  por  las  instituciones,  lo  que  es  la  plancha  

Sustituirán  la  pérgola  En  entrevista,  García  Sánchez  dio  a  conocer  que  la  pérgola  de  plaza  Independencia  será  sustituida  
por  u
se  puede  sustituir  por  otra,  no  quiero  pasar  a  ser  el  alcalde  que  quitó  la  pérgola  aunque  no  tenga  un  valor  arquitectónico  
e  histórico  pero  
Pachuca  para  reunirse  con  él  para  hablar  sobre  la  remodelación,  Eleazar  García  comentó  que  la  administración  municipal  
está   abierta   a   las   aportaciones   para   enriquecer   la   rehabilitación   de   la   plaza,   siempre   que   se   dé   por   los   cauces  
institucionales.   icar  las  cosas  

El  edil  calificó  de  incongruente  que  uno  de  los  integrantes  de  este  comité  también  forme  parte  del  comité  
institucional  del  proyecto  y  que  desde  ahí  haga  observaciones  en  contra  de  la  remodelación  de  la  plaza.    (José  Manuel  
Martínez,  página  08)  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            L  O  C  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Rendición  de  cuentas  
  
Con   la   implementación  de   la   transparencia  y  rendición  de  cuentas  en   las  administraciones  públicas  de  todo  el  país  es  
inevitable  hablar  de  la  actuación,  para  bien  o  para  mal,  de  quienes  ejercen  el  poder.  En  el  caso  de  los  estados,  la  mayoría  
de  ocasiones  se  comentan  cosas  que  van  en  detrimento  del  trabajo  y  la  calidad  de  vida  de  sus  habitantes,  por  lo  general,  
siempre  están  en  medio  de  alguna  polémica  política  o  financiera  o  de  desarrollo  social,  económico  y  por  si  faltara  poco,  
con  creciente  desaprobación  en  todos  los  niveles  y  ante  constantes  desafíos  de  grupos  sociales  y  organizaciones.  Basta  
con  ver  los  casos  de  Oaxaca  y  la  CNTE  o  Guerrero  y  la  CETEG,  o  Michoacán  y  las  autodefensas;;  su  impacto  es  monumental  
e  incluso  llegan  hasta  la  Ciudad  de  México,  en  donde  se  fraguan  las  estrategias  a  seguir  y  los  acuerdos  a  alcanzar.  Ante  
esto   es   innegable   que   se   requieren   de  mecanismos   que   transparenten   la   actividad   de   los   gobiernos   y   una   que   otra  
organización  social;;  que  piden  recursos,  que  se  diga  para  qué  son  y  en  qué  se  gastarán.  En  Hidalgo  no  es  la  excepción  y  
mientras  se  padecen  por  plantones  y  pliegos  petitorios  que  nadie  conoce,   los   recursos  parecen  diluirse  entre  obras  y  
acciones  sociales,  así  como  en  emergencias  naturales  como  la  ocurrida  hace  un  mes  en  la  Huasteca.  Aún  así,  ayer  se  
informó  que  la  entidad  logró  posicionarse  de  buena  forma  al  avanzar  en  el  diagnóstico  2015  del  Presupuesto  Basado  en  
Resultados  y  en  el  Sistema  de  Evaluación  del  Desempeño  de  la  Secretaría  de  Hacienda  federal.  De  forma  adicional   y  de  
acuerdo   con   la   consultora   Regional,   Hidalgo   se   ubicó   en   el   grupo   de   entidades   que   presentaron   un   alto   nivel   de  
transparencia.  ¿Cómo  se  logra  este  objetivo  a  mediano  plazo  luego  de  que  se  señaló  incluso  que  el  estado  era  de  los  más  
bajos  en  el  índice  de  disponibilidad  de  información,  dicho  por  la  propia  Secretaría  de  la  Función  Pública  hace  unas  semanas?  
Tan  simple  como  que  se  buscó  la  forma  de  conformar  una  estrategia  de  trabajo,  basado  en  la  planeación  financiera  y  en  
la  misma,  valga  la  redundancia  de  la  palabra,  transparencia  para  que  se  conozca  a  fondo  qué  se  hace  en  Hidalgo  y  qué  
se  pretende  hacer  en  el  año  que  resta  de  administración  estatal,  para  que  se  haya  elevado  el  índice  de  la  demarcación  en  
comparación  con  evaluaciones  pasadas.  El  mérito  es  para  el  propio  gobernador  Francisco  Olvera  y  para  Aunard  de   la  
Rocha,  secretario  de  Administración  y  Finanzas,  quienes  al  parecer  dedicaron  el  tiempo  electoral  a  preparar  a  Hidalgo  para  
este  nuevo  último  periodo  en  el  Ejecutivo  local,  y  no  desperdigaron  el  mismo  en  la  grilla  política  que  consumió  a  todos  
durante  60  días.  Ahora  el  reto  es  mantener  los  niveles  en  los  que  se  pretende  situar  a  la  administración,  pero  sobre  todo  
y  más  allá  de  los  reconocimientos,  que  se  cumpla  y  termine  el  Plan  Estatal  de  Desarrollo,  el  eje  rector  del  gobierno  del  
estado,  para  que  llegue  a  buen  término  el  actual  periodo  en  la  administración  de  la  entidad.  
  
(Eduardo  González,  página  03)  
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Plaza  Juárez-   
  
El  INE  se  apodera  de  la  elección  del  2016  
De  108  aspirantes,  deben  elegirse  los  7  nuevos  integrantes  del  IEEH  
El  PANAL  y  el  PT  en  la  vil  desgracia  
  
A  más  tardar  el  2  de  septiembre  de  este  año,  el  Instituto  Nacional  Electoral,  INE,  DESIGNARÁ  a  los  7  nuevos  integrantes  
del   Instituto   Estatal   Electoral   dé   Hidalgo,   IEEH,   previo   un   proceso   de   selección,   para   dar   cumplimiento   al  
ordenamiento  de   la  Ley  General  de  Instituciones  y  Procedimientos  electorales  aprobada  por  el  Congreso  Federal  en  el  
2014,  y  que  así  lo  ordena,  de  tal  manera,  que  de  108  aspirantes  que  se  inscribieron  para  ocupar  uno  de  los  7  cargos,  
deben  surgir  estos  nuevos  consejeros  del  organismo  electoral  de  nuestro  estado  que  tendrá  bajo  su  responsabilidad,  para  
empezar,  la  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO  del  primer  domingo  de  junio  del  2016.  Desde  luego,  no  es  la  única  intromisión  
del  INE  en  el  proceso  electoral,  porque  hasta  en   lo  que  se  refiere  a   los  tribunales  pasarán  por  su  visto  bueno  para   la  
elección  del  año  que  viene,  en  un  papel  que  más  que  de  buena  voluntad  o  de  presencia  de  sano  proceso  electoral,  para  
muchos,  es  visto  como  una  falta  absoluta  de  respeto  a  la  autonomía  del  estado,  y  como  expresión  absurda  de  desconfianza  
y  temores,  sobre  todo  de  los  partidos  que  tradicionalmente  son  derrotados  por  el  PRI,  y  que  una  y  otra  vez,  lo  atribuyen  
no  a  su  falta  de  trabajo  y  de  presencia  responsable  como  en  la  elección  que  acaba  de  terminar  aquí  en  el  estado  con  la  
entrega  de  constancia  de  mayoría  a  los  7  ganadores  tricolores,  sino,  dicen  ellos,  a  una  serie  de  argucias  de  los  tricolores  
que  se  deben  frenar  con  la  intromisión  legalizada  del  INE  desde  la  base  de  creación  del  IEEH  como  queda  dicho.  Para  
lograr  "sanear"  los  procesos  electorales,  pensaron  los  partidos  de  oposición,  nada  mejor,  que  el  árbitro  de  las  elecciones  
no  sea  puesto  por  nativos  de  los  estados,  porque,  argumentaron,  al  final,  resultaba  que  eran  afines  a  los  propósitos  del  
gobierno  en  el  poder,  y  para  frenar  esto,  nada  mejor  que  entregar  el  arbitraje  a  manos  de  fuera,  como  el  INE,  que  ahora  
es  la  fuente  que  decide  quiénes  conformarán  a  la  autoridad  electoral  de  Hidalgo.  Para  ello  se  inscribieron  108  aspirantes  
que   el   27   de   este  mes'   de   junio,   deberán   presentar   un   examen   de   conocimientos   y   habilidades,   donde   surgirán   50  
aprobados  (25  hombres  y  25  mujeres  por  cuestiones  de  equidad)  que  pasarán  al  siguiente  paso,  que  no  es  otro  que  el  
ENSAYO  PRESENCIAL  consistente  en  el  desarrollo  de  temas  propuestos  por  los  examinadores,  pero  en  tiempo  real  y  con  
computadora,  que  proporcionará  con  toda  seguridad  alguna  universidad.  Una  vez  que  se  tengan  estos  elementos  de  juicio,  
el  INE  podrá  decidir  quiénes  son  IDÓNEOS  para  que  se  lleve  a  cabo  la  REVISIÓN  CURRICULAR  de  los  digamos,  ganadores,  
para  que  a  partir  del  18  de  agosto  se  lleve  a  cabo  la  entrevista  de  cada  uno  de  ellos,  por  parte  de  los  consejeros  del  INE,  
y,  finalmente,  la  designación  del  Instituto  del  Presidente  y  6  consejeros  del  IEEH.  De  esta  manera,  la  designación  llega  
desde  fuera,  en  un  proceso  nacido  de  la  desconfianza  de  los  partidos  de  oposición,  que  en  el  fondo,  parece  tener  mucho  
de  atentado  contra  la  autonomía  estatal,  pero  palo  dado  ni  Dios  lo  quieta,  y  cada  quien  con  su  pan  se  lo  coma.    
EL  2  DE  SEPTIEMBRE  HABRÁ  IEHH...    
Por  cierto,  a  más  tardar  el  2  de  septiembre,  Hidalgo  debe  contar  con  su  Instituto  Estatal  Electoral,  una  vez  que  se  termine  
el  proceso  de  selección  de  sus  miembros,  porque  la  jornada  del  primer  domingo  de  junio  del  2016  está  a  la  vuelta  de  la  
esquina,  y  no  es  cuestión  de  ir  a  contrapelo.    
LOS  QUE  ESTÁN  EN  LA  LISTA    
Están  apuntados,  buscando  formar  parte  del  IEEH  que  aprobará  el  INE,  los  siguientes  hidalguenses:  MARIO  PFEIFFER  
ISLAS,  FRANCISCO  ORTEGA  SÁNCHEZ,  ISABEL  SEPÚLVEDA  MONTAÑO,  ARMINDA  FRÍAS  AUSTRIA,  JOSÉ  
CORONA  BRUNO,  JOAQUÍN  GARCÍA  HERNÁNDEZ,  AUGUSTO  HERNÁNDEZ  ABOGADO,  FRANCISCO  HERRERA  
ARRIAGA.  Se  apuntaron  también,  entre  otros,  hasta  sumar  108  aspirantes,  FABIÁN  HERNÁNDEZ  GARCÍA,  JAVIER  SILVA  
CHÁVEZ,  VÍCTOR  MENESES  SANTILLÁN  Y  EZEQUIEL  BARÓN  CALVA.  Ya  no  falta  mucho  para  saber  qué  decide  el   INE  
sobre  este  tema  fundamental  para  la  GRAN  ELECCIÓN  DE  HIDALGO,  porque  el  IEEH  es  el  árbitro  del  proceso,  aunque  es  
tal  la  intromisión  del  INE,  que  se  advierte  que  en  casos  muy  claros,  puede  atraer  la  elección  para  darle  solución,  si  así  lo  
requiere  la  situación.  POBRE  PANAL...BIEN  POR  EL  PES...EL  PT  COSECHA  LO  QUE  SIEMBRA  Una  vez  que  ya  entregaron  
las  constancias  de  mayoría  a  los  ganadores  de  la  elección  del  7  de  junio,  y  que  el  PRI  anunció  ya  su  fiesta  de  victoria,  es  
bueno  ver  cómo  la  ciudadanía  premió  a  quien  se  lo  merece  y  puso  en  su  lugar  a  otros  que  también  se  lo  merecen.  Premio  
al  PRI  de  RICARDO  CRESPO  pese  a  todo  lo  que  se  dijo  de  este  partido,  y  premio  al  gobernador  OLVERA,  porque  la  elección  
es  como  una  consulta  pública  en  la  que  la  gente  aprueba  o  desaprueba  una  administración,  y  de  manera  clara,  aprobó  a  
este  gobierno.  Castigó  de  fea  manera  al  PAN,  por  sus  chismes  y  peleas  internas,  y  le  dijo  a  sus  candidatos,  particularmente  
a  la  no  sabemos  si  otra  vez  regidora  Roxana  Montealegre,  que  para  ganar  se  debe  trabajar  pero  en  serio,  no  sólo  colgarse  
del  trabajo  de  los  de  enfrente,  estorbándolos  para  robarles  luz.  Castigó  a  los  del  PANAL  que  resultaron,  junto  con  el  PT,  
los  más  pateados  por  la  ciudadanía,  tanto,  que  uno  parece  no  alcanzar  los  votos  para  mantenerse  vivo,  y  el  PANAL  da  un  
bajón  histórico,  después  de  ser  la  segunda  fuerza  política  en  el  estado.  Ni  cómo  ayudarse,  si  fueron  el  hazmerreir  con  sus  
actuaciones  de  enfrentamientos,  en  el  caso  del  sindicato,  donde  las  traiciones  y   los  golpes  fueron  el  pan  de  cada  día.  
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Finalmente  acabaron  con  su  partido.  El  PES  es  el  ganón  de  toda  la  fiesta.  Se  supo  posicionar,  sobre  todo  en  la  Huasteca,  
donde  logra  una  votación  histórica,  y  NATIVIDAD  CASTREJÓN  da  una  lección  de  buena  conducción  de  su  partido.  
  
(Adalberto  Peralta,  página  02A)  
Vía  Libre-   
  
PES,  su  aporte  
  
La  controvertida  aparición  del  Partido  Encuentro  Social  (PES)  en  el  estado  por  las  circunstancias  que  le  rodearon  generó  
toda  clase  de  comentarios  y  especulaciones,  que  el  secretario  general  de  su  comité  central  sea  el  próspero  empresario  
hidalguense  Alejandro  González  Murillo  y  su  dirigente  estatal  Natividad  Castrejón  Valdés  ambos  cercanos  al  secretario  de  
Gobernación  Miguel  Ángel  Osorio  Chong  causo  ámpula  en  la  clase  política.  No  menos  de  uno  se  atrevió  a  asegurar  que  
era  una  señal  de  confrontación  en  grupo  priista  gobernante;;   lo  más  analistas  ubican  a  este  partido  como  un  proyecto  
presidencia  operado  desde  Bucareli  para   llevar  una  nueva   fracción  parlamentaria  a  San  Lázaro  para  que  contribuya  a  
sostener  las  reformas  estructurales  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  lo  que  no  tardará  en  apreciarse  de  ser  así.  Pero  en  
el  terreno  local  Encuentro  Social  animo  la  competencia  en  por  lo  menos  cuatro  distritos,  particularmente  en  el  primero  con  
cabecera  en  Huejutla  de  Reyes  donde  la  candidata  priista  tuvo  que  aplicar  toda  su  experiencia  y  oficio  para  obtener  un  
holgado  triunfo  pero  que  no  fue  nada  fácil  porque  requirió  del  apoyo  de  expertos  operadores  para  sacar  el  compromiso  a  
flote.  González  Murillo  sobrino  del  secretario  de  Desarrollo  Territorial  Jesús  Murillo  Karam  tiene  asegurada  una  curul  lo  
mismo  que  la  tulancinguense  Martha  Soto  por  la  vía  de  la  representación  proporcional  cuyo  aporte  será  importante  para  
atraer  recursos  a  Hidalgo,  porque  tendrán  que  responder  a  los  más  de  80  mil  ciudadanos  que  les  dieron  su  voto  ubicó  al  
PES  como  la  cuarta  fuerza  en  esta  su  primera  participación  electoral.  Si  Alejandro  González  es  amigo  de  Miguel  Ángel  
Osorio  y  Natividad  Castrejón   fue  su  coordinador  de  audiencias,  eso  queda  atrás  si  en  un  acto  de  madurez  y  civilidad  
política  los  11  o  12  diputados  hidalguenses  suman  esfuerzos  en  la  próxima  legislatura  para  traer  beneficios  a  la  entidad.  
  
(Alberto  Witvrum,  página  web)  
Crónica-   
  
12  hidalguenses  a  San  Lázaro  
  
Ayer  por  la  madrugada  concluyó  el  cómputo  final  de  votos  emitidos  durante  la  jornada  electoral  del  pasado  7  de  junio,  
con  lo  que  se  confirmó  el  aplastante  triunfo  de  los  candidatos  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI),  aliado  esta  
vez  con  el  Partido  Verde  Ecologista  de  México.  Así  a  la  próxima  Legislatura  federal  podrían  llegar  un  total  de  12  diputados  
federales.  Veamos.  Serán  siete  diputados  de  mayoría  relativa,  seis  de  ellos  que  encabezaron  la  fórmula  PRI-PVEM  y  otro  
a  la  inversa;;  es  decir,  PVEM-PRI  y  por  el  número  de  votos  nacionales  el  Partido  Revolucionario  Institucional  podría  alcanzar  
dos  escaños  por  la  vía  de  la  representación  proporcional,  en  la  quinta  circunscripción  a  la  que  pertenece  Hidalgo.  Se  trata  
de   dos  mujeres:   Erika   Rodríguez,   exdirectora   del   Instituto   Hidalguense   de   la   Mujer   y   Liliana   Oropeza,   originaria   del  
municipio  de  Tasquillo,  una  en  cuarto  lugar  y  otra  en  el  décimo  de  la  lista  de  candidatos  plurinominales.  El  Partido  Acción  
Nacional  (PAN)  colocó  en  el  sexto  lugar  de  su  lista  de  plurinominales  a  la  exdelegada  del  IMSS  y  primera  presidenta  del  
Comité  Directivo  Estatal  de  ese  partido  en  Hidalgo,  Marisol  Vargas  Bárcenas,  por  lo  que  no  se  duda  que  llegue  por  esa  
ruta  al  palacio  de  San  Lázaro.  Por  otro   lado,  el  Partido  Encuentro  Social   (PES),  que  se  estrenó  como   instituto  político  
nacional  y   logró  el  3  por  ciento  establecido  por   la   ley,  para  poder  conservar  su  registro  como  partido  político  también  
colocará  a  dos  hidalguenses  en  la  Cámara  de  Diputados.  Se  trata  del  actual  secretario  general  a  nivel  nacional,  Alejandro  
González  Murillo,  que  poco  o  nada   sabe  de  estas   lides,  pero   fue  ubicado  en  el  número  uno  de   la   lista  de  aspirantes  
plurinominales.  La  otra  que  seguro  llega  a  San  Lázaro  es  la  candidata  perdedora  en  el  distrito  cuatro  con  cabecera  en  
Tulancingo,  expriista  y  expresidenta  del  Consejo  Consultivo  Ciudadano  en  esa  demarcación,  Martha  Soto.  
  
(Carlos  Camacho,  página  03)  
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Criterio-   
  
Guerra  civil  panista  
  
Terminadas  las  campañas,  alejadas  cada  día  más  la  jornada  electoral  del  7  de  junio,  vienen  ahora  las  recomposiciones  
internas   de   los   partidos   tras   los   triunfos   o   derrotas   sufridas   por   cada   uno.   Se   anuncia   que   la   batalla   interna   más  
encarnizada,  sin  embargo,  será   la  que  viva  el  Partido  Acción  Nacional.  Ya  con  añejas  y   fuertes  disputas  desde  el  año  
pasado,  los  panistas  ven  ahora  el  momento  de  ponerse  los  guantes  de  box  y  comenzar  a  repartir  golpes  en  la  disputa,  
primero,   por   la   dirigencia   nacional.   Gustavo  Madero   es   el   presidente   del   partido   blanquiazul,   pero   de   ya   sus   rivales  
comenzaron  a  pedir  su  cabeza.  El  golpe  más  fuerte  hasta  ahora   lo  asestó  Margarita  Zavala,  panista  de  toda  la  vida  y  
esposa  del  expresidente  Felipe  Calderón,  líder  no  oficial  del  grupo  antagónico  al  actual  dirigente  panista.  Zavala,  por  medio  
de  un  video  que  circula  en  redes  sociales,  critica  las  derrotas  de  su  partido,  las  que  atribuye  a  malas  decisiones  de  Madero,  
y  llama  a  trabajar  por  un  proyecto  de  renovación.  Se  intuye,  claro,  que  ella  se  apunta  para  presidir  ese  esfuerzo.  Gustavo  
Madero,   por   su   parte,   parece   no   reaccionar   ante   los   embates.   Su   posición   es   incómoda   por   los   austeros   resultados  
obtenidos,  pero  ha  demostrado  que  tiene  capacidad  para  vencer  a  sus  rivales  internos.  ¿Podrá  hacerlo  otra  vez?  Lo  que  
vale  la  pena  mencionar  es  que  la  pretendida  apuesta  de  Felipe  Calderón  de  formar  (sin  reconocer  su  participación)  un  
nuevo   instituto   político   fracasó.   El   Partido  Humanista,   supuesto   organismo   impulsado  por   el   expresidente,   perderá   el  
registro  al  no  obtener  3  por  ciento  de  los  votos  en  apenas  su  primera  participación.  Por  eso  el  ataque  a  la  actual  dirigencia  
panista.  
  
(Manuel  Baeza,  página  03)  
Criterio-   
  
Autoridades  gandallas  
  
El  ideal  es  que  se  aplique  la  ley  en  todos  los  contextos  y  lugares.  El  mundo  perfecto  nos  daría  autoridades  responsables,  
que  desde  el  primer  día  de  trabajo  hicieran  lo  que  deben  hacer  y  ciudadanos  que  respeten  las  leyes.  La  realidad  es  otra.  
Tenemos   autoridades   comodinas,   prepotentes,   abusivas,   que   miden   las   acciones   por   tiempos   electorales   y   de  
conveniencia.  Tenemos  ciudadanos  de  todo  tipo.  Lo  digo  por  un  comentario  que  recibí  ayer  sobre  mi  columna  respecto  a  
la  cacería  de  motociclistas  que  emprendió  la  alcaldía  de  Pachuca.  Es  verdad  que  el  reglamento  de  tránsito  se  debe  hacer  
cumplir,  pero  me  pregunto  por  qué  no  lo  hicieron  una  semana  antes,  días  incluso  antes  del  7  de  junio,  cuando  se  realizó  
la  elección.  Es  por  ello  que  no  nos  sorprenden  este  tipo  de  acciones,  premeditadas,  cuyo  objetivo  no  es  hacer  cumplir  la  
ley,  sino  buscar  incautos,  multar  a  inconscientes  que  fueron  tolerados,  pero  nunca  educar  a  la  sociedad  y  exhortarlos  a  
cumplir  el  reglamento.  El  ciudadano  tampoco  puede  quejarse,  pues  al  violar  un  reglamento  debe  hacerse  responsable.  Sin  
embargo   la  obligación  de   las  autoridades  es  velar  por  el  bien  de  sus  gobernados,   lo  que   implica  que  antes  de   lanzar  
cacerías  como  las  de  días  recientes  contra  motociclistas  que  violen  el  reglamento,  deberían  realizar  acciones  de  educación  
vial  que  mejoren  la  convivencia  y  disminuyan  el  número  de  accidentes,  lo  que  no  conseguirán  recaudando  dinero,  producto  
de  multas.  
  
(Jorge  Ávila,  página  02)  
Criterio-   
  
7  de  junio,  la  muerte  de  un  oligopolio  
  
Si  los  partidos  no  entienden  lo  que  pasó  en  Jalisco  y  en  Nuevo  León  y  siguen  pensando  que  tienen  el  monopolio  de  la  
representación  política,  se  van  a  llevar  una  sorpresa  en  el  18.  Lo  que  se  abrió  en  estos  dos  estados  es,  dirían  los  ingenieros,  
una  grieta  estructural.  No  es  aún  cuarteadura  del  enjarre,  la  falla  viene  desde  los  cimientos.  En  el  resultado  general,  con  
un  PRI  que  mantiene  su  hegemonía  en  la  Cámara  de  Diputados,  un  PAN  como  segunda  fuerza  y  el  PRD  sobreviviendo  a  
pesar  de  los  escándalos  y  la  división  interna,  es  engañoso.  En  Guadalajara  los  llamados  partidos  grandes,  PAN,  PRI  y  PRD  
tuvieron  su  peor  resultado  de  la  era  democrática.  Lo  grave  no  es  que  les  ganó  Movimiento  Ciudadano,  los  tres  fueron  
castigados  por  sus  propios  electores:  el  PAN  se  desfondó,  el  PRI  bajó  a  niveles  insospechados  y  el  PRD  estuvo  al  borde  
de  la  desaparición.  En  Nuevo  León  la  elección  para  acalde  de  la  capital  nada  tiene  que  ver  con  la  de  gobernador.  Mientras  
en  Monterrey  la  competencia  entre  PAN,  PRI  y  PT  se  mantienen  en  la  lógica  histórica,  en  la  elección  a  gobernador,  con  la  
aparición  del  candidato  independiente,  se  fueron  al  piso.  La  presencia  de  un  candidato  fuerte  y  carismático  enfrente  explica  
una  
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porque   los  electores  vieron  en  ellos  una  forma  de  castigar  a   los  partidos.  El  PRI  dejó  de  ser  una  maquinaria  de  voto  
corporativo.  El  voto  duro,  que  en  muchos  estados  de  la  república  sigue  operando  y  que  en  Jalisco  y  Nuevo  León  estaba  
totalmente   vigente   hasta   de   7   de   junio   pasado,   simplemente   se   esfumó.   Hay   muchas   explicaciones,   desde   los   que  
decidieron  hacer  huelga  de  brazos  caídos  como  una  forma  de  castigo  interno  a   los  respectivos  gobernadores,  hasta  la  
gente  movilizada  que  les  haciendo  el  trabajo  a  los  candidatos  opositores.  El  PAN  se  desdibujó.  Dejó  de  ser  el  partido  que  
abrigaba  a  los  ciudadanos  pero,  sobre  todo,  dejó  de  hablarle  a  los  jóvenes.  Más  allá  de  los  cuestionables  resultados  de  los  
gobiernos  panistas,  el  partido  se  convirtió  en  un  mal  remedo  del  PRI,  adoptando  las  mismas  prácticas  pero  con  aún  menos  
eficiencia.  En  1997  se  rompió  el  monopolio  del  PRI;;  el  domingo  pasado  cayó  el  oligopolio  de  los  partidos  y  se  abrió  la  vía  
de  acceso  al  poder  por  fuera  de  ellos.  La  de  hoy  es  una  democracia  distinta  en  la  que  el  papel  de  los  partidos  que  requiere  
ser  repensado.  
  
(Diego  Petersen  Farah,  página  03)  
Milenio-   
  
:   Que   mientras   transcurrían   las   campañas   políticas   y   todo   mundo   prestaba   atención   a   la   grilla,   el   secretario   de  
Administración  y  Finanzas,  Aunard  de  la  Rocha,  le  metió  segunda  y  tercera  a  la  elaboración  de  presupuesto  basado  en  
resultados,  así  como  al  tema  de  la  transparencia  en  información  fiscal  motivo  por  el  cual  avanzó  la  entidad  dos  lugares  en  
el  diagnóstico  2015  del  Presupuesto  Basado  en  Resultados  y  en  el  Sistema  de  Evaluación  del  Desempeño  de  la  Secretaría  
de  Hacienda  y  Crédito  Público.    
  
:  Que  quien  acabó  más  quemado  que  un  pastizal  en  época  de  calor  es  el  regidor  de  Tepeji  del  Río,  Álvaro  Miranda  quien  
a  pesar  de  hacer  todo  lo  posible  por  operar  a  favor  de  Rosendo  Cruz,  el  hasta  hace  unos  días  candidato  del  PAN  para  
diputado  federal  por  Tula,  no  logró   llevar  siquiera  a   la  gente  que  comprometió;;  ahora  el  asambleísta   local  tendrá  que  
rendir  cuentas  no  solo  ante  sus  correligionarios  del  municipio  sino  que  ante  los  que  lo  conocen  en  otro  partido,  su  partido.    
  
:  Que  algunos  diputados  federales  electos  andan  muy  contentos  que  hasta  hacen  comidas  de  agradecimiento  a  todo  su  
equipo  de  campaña  como  el  de  Tulancingo,  Jorge  Márquez,  de  quien  se  dicen  invitó  a  todos  sus  amigos  y  compañeros  de  
campaña  para   celebrar  el   triunfo;;   sin  embargo,   dicen   los   simpatizantes   que  esperan  que   también  haga  el   tradicional  
recorrido  de  agradecimiento  en  las  colonias  donde  votaron  por  el  ahora  legislador  electo.    
  
:  Que  tras  el  fracaso  electoral,  quien  regresará  al  empleo  que  abandonó  por  irse  de  campaña  electoral  es  la  regidora  con  
licencia  Roxana  Montealegre,  quien  reveló  que  será  el  siguiente  mes  cuando  regrese  a  las  polémicas  sesiones  de  cabildo,  
por  lo  que  adelantó  que  ahora  trae  temas  nuevos  que  pedirá  sean  impulsados  por  el  ayuntamiento,  pero  sobre  todo,  dice  
que  continuará  también  su  campaña  en  contra  del  Tuzobús,  aunque  el  problema  será  el  recibimiento  por  parte  de  sus  
compañeros  de  partido,  con  quien  no  quedó  muy  bien  tras  su  licencia.  
  
(Redacción,  página  03)  
Milenio-   
  
"No  hay  caminos  de  acceso  para  el  acueducto,  están  los  caminos  muy  mal  y  los  coches  prácticamente  no  entran;;  tampoco  
hay  baños  públicos,  restaurantes,  y  hoteles  en  la  zona,  va  a  llegar  el  turismo  pero  se  va  a  ir  con  un  mal  sabor  de  boca"    
Mateo  Linaza  Ayerbe    
Presidente  de  la  Comisión  de  la  Ruta  de  las  Haciendas,  sobre  el  nulo  apoyo  de  gobierno.    
  
"En  esta  elección  sí  salieron  bien  las  cosas,  no  nada  más  en  Hidalgo  sino  a  nivel  nacional;;  pero  es  una  sobrecarga  para  el  
INE  la  reforma  como  esta  en  estos  momentos.  Tomemos  en  cuenta  que  esta  es  una  elección  intermedia"    
José  Luis  Ashane  Bulos    
Vocal  Ejecutivo  de  la  Junta  Local  del  INE  en  Hidalgo,  sobre  el  trabajo  del  instituto.    
  
"Por  el   tamaño  de  nuestro  estado  y  de  nuestras   ciudades  debe  haber  aproximadamente  450  mil  vehículos  que  están  
circulando;;  vamos  a  ir  viendo  ya  con  la  entrada  en  vigor  de  la  nueva  ley,  a  finales  del  año  pasado,  cómo  la  gente  ha  ido  
regularizándose"    
Aunard  de  la  Rocha  Waite    
Secretario  de  Finanzas  del  Estado,  sobre  la  recaudación  por  el  cambio  de  placas.  
(Redacción,  página  03)  
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Criterio-Se  dice  que   
  
que  a  quien  se  chamaquearon  los  taxistas  fue  a  Arturo  Aparicio  Barrios,  dirigente  del  PT  y  excandidato  a  diputado  federal  
por  el  distrito  06.  Y  es  que  les  repartió  300  pesos  a  los  trabajadores  del  volante  para  que  portaran  su  publicidad,  pero  los  
dueños  de  las  unidades  ya  habían  ordenado  que  la  publicidad  debía  ser  para  otro  partido,  por  así  convenir  sus  intereses.  
Entonces,  Aparicio  pagó  pero  a  los  pocos  días  su  publicidad  se  cambió  por  otra.  Luego  por  qué  no  conservan  el  registro.  
  
que   apenas   concluyeron   las  elecciones   y  de   la  UAEH  saldrá  un  nuevo  candidato   independiente  que  participará  en  el  
proceso  de  2016  para  competir  por  presidencias  municipales,  diputaciones  locales  y  gubernatura.  Se  trata  de  Hábacuc  
López  Acevedo,  que  al  igual  que  Antonio  Mota  es  catedrático  del  Instituto  de  Ciencias  Sociales  y  Humanidades,  pero  en  el  
área  académica  de  Ciencias  de  la  Comunicación.  López  Acevedo  anunció  que  competirá  por  la  alcaldía  de  Mineral  de  la  
Reforma,  y  que  desde  ahora  comenzará  a  crear  la  estructura  que  respalde  su  candidatura  sin  partido.  
  
que  esta  mañana  en  el  Comité  Directivo  Estatal  del  PRI,  los  siete  candidatos  y  diputados  federales  electos  del  tricolor  
recibirán  su  constancia  de  mayoría  de  manos  de  su  dirigente,  Ricardo  Crespo,  quien  de  seguro  ya  comenzó  la  celebración  
del  carro  completo.  
  
que  al   igual  que  los  demás  chapulines  perdedores,  será  hasta  el  próximo  julio  que  la  excandidata  del  PAN  a  diputada  
federal  por  el  distrito  6,  Roxana  Montealegre  Salvador,  solicite  oficialmente  su  regreso  a  la  asamblea  municipal  de  Pachuca,  
donde  tiene  licencia  como  regidora,  tras  liquidar  pendientes  que  dejó  la  jornada  electoral  del  domingo  pasado.  
  
que  en  la  pasada  sesión  del  Consejo  Local  del  Instituto  Nacional  de  Elecciones  en  Hidalgo  los  representantes  partidistas  
andaban  muy  callados.  Uno  de  ellos  fue  el  de  Morena,  que  ni  pío  dijo  tras  conocer  los  resultados  del  cómputo  de  la  elección  
de  diputados  federales,  a  pesar  de  que  en  todo  el  tiempo  que  duraron  las  sesiones  se  pronunciaba  siempre  en  contra  de  
medio  mundo.  Otros,  de  plano,  ni  se  aparecieron,  como  el  del  Partido  Humanista,  quien  seguramente  ya  no  le  vio  el  caso  
asistir  porque  perderán  el  registro.  
  
(Redacción,  página  03)  
Independiente-   
  
UAEH  se  consolida  como  promotora  del  desarrollo  basado  en  el  conocimiento.  
  
(Redacción,  página  web)  
Plaza  Juárez-   
  
Sin  prisas  es  mejor,  el  Tuzobús  estará  cuando  deba  estar    
No  son  pocos  los  dedicados  a  esto  de  las  filtraciones  periodísticas  y  comentarios  de  muy  mala  leche,  que  se  apresuran  a  
festejar  cuando  se  informa  del  aplazamiento  para  la  puesta  en  marcha  del  Tuzobús.  "¡Ya  ven,  si  nosotros  adelantamos  
que  no  iba  a  ser  en   la  fecha  que  habían  dicho!",  claman  a   los  cuatro  vientos.  Pero  en  serio,  por  muchas,  muchísimas  
razones,  es  mejor  que  arranque  cuando  deba  arrancar,  y  esto  es  cuando  se  hayan  afinado  todos  los  detalles  para  que  
brinde  un  buen  servicio.  En  tanto  los  "observadores"  del  Tuzobús  se  rasgan  las  vestiduras.    
  
¿Y  Xóchitl  se  llevará  a  hidalguenses?    
Dictan  los  cánones  que  político  nacido  en  el  estado  que  llega  a  un  cargo  de  buen  nivel  en  la  capital  del  país,  debe  llevare  
por  lo  menos  a  unos  cinco  de  sus  paisanos  para  que  lo  acompañen  en  la  tarea  que  habrá  de  desempeñar.  De  este  modo  
no  son  pocos  los  allegados  a  la  delegada  electa  de  la  Miguel  Hidalgo  en  el  DF,  Xóchitl  Gálvez,  que  ya  hacen  maletas  porque  
están  seguro  serán  llamados.  Y  así  pasan  mañanas,  tardes  y  noches   listos  para   incorporarse  al  equipo  de   la  de  Tepa.  
Porque,  aseguran,  de  ahí  directo  a  la  gubernatura  de  la  Ciudad  de  México,  y  por  qué  no,  a  la  mismísima  Presidencia  de  la  
República.  Eso  dicen.  
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Fernando  Moctezuma  coordinará  a  diputados  federales  priístas    
Delo  por  hecho  porque  así  será.  El  diputado  federal  electo  por  el  distrito  con  cabecera  en  Tula,  Fernando  Moctezuma  
Pereda,  será  quien  coordine   los   trabajos  de  sus  compañeros  de  bancada.  Se  entiende  por  muchas  razones,  pero  una  
fundamental  es  que  se  trata  del  personaje  con  más  conocimiento  de  causa  de  lo  que  pasa  en  el  estado  en  los  tiempos  
actuales   por   sus   anteriores   responsabilidades,   y   por   supuesto   el   entendimiento   que   tiene   con   el   gobernador  Olvera.  
También,  hay  que  decirlo,  porque  es  un  lugar  inmejorable  para  una  eventual  postulación  como  candidato  priísta  al  gobierno  
de  Hidalgo.    
  
Módulo  del  Registro  de  lo  Familiar  en  el  IMSS    
La  señora  Guadalupe  Romero  Delgado,  presidenta  del  Sistema  DIF-Hidalgo,   inauguró  el  módulo  para  el   registro  de   lo  
Familiar  en  el  Hospital  General  del  IMSS  en  la  capital  hidalguense.  Hay  muchas  razones  para  entender  que  se  trata  de  un  
paso  fundamental  en  la  certeza  jurídica  que  se  da  a  los  recién  nacidos  para  que  puedan  acceder  a  los  derechos  que  tienen  
como  todo  ciudadano.  Sin  duda  en  esta  labor  fue  fundamental  el  interés  de  la  primera  dama  del  estado,  quien  en  todo  
momento  ha  manifestado  su  preocupación  por  la  protección  de  niños,  adolescentes  y  en  general  la  familia.  También  el  
trabajo  del  Coordinador  del  área  Jurídica  del  gobierno  estatal,  Mario  Souverbille,  y  por  supuesto  de  quien  es  responsable  
de  cada  una  de  las  áreas  que  tienen  que  ver  con  esta  labor,  el  secretario  de  Gobierno,  Salvador  Elguero  Molina.  Especial  
mención  debe  tener  quien  es  director  general  del  Registro  del  de  lo  Familiar  del  Estado,  Martín  Peralta  Hermosillo.  
  
(Redacción,  página  03A)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Existe  por  parte  de  autoridades  del  INE  cierta  preocupación  anticipada,  sobre  todo  ante  la  contienda  que  habrá  de  tener  
el  país  en  2018,  pues  de  no  corregirse  algunos  lineamientos  al   interior  del  instituto  la  carga  de  trabajo  sería  excesiva,  
según  refiere  el  propio  consejero  presidente.  Por  lo  cual  urge  que  las  autoridades  del  ramo  posibiliten  y  atiendan  dichos  
temas  para  impedir  la  saturación  y  por  ende  trabajos  no  satisfactorios  no  sólo  para  el  organismo  sino  para  la  sociedad.  
  
(Redacción,  primera  plana)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
Arriba-Guadalupe  Romero: Romero  Delgado  enmarca  su  visión  frente  al  Sistema  DIF  Hidalgo  como  un  eslabón  para  el  
progreso.  Apuesta  por  las  acciones  que  permitan  aventajar  en  el  modelo  de  desarrollo   social  e  ir  dejando  los  patrones  
meramente  asistenciales.  La  presidenta  del  Patronato  sienta  bases  para  abonar  a  condiciones  en  las  que  los  hidalguenses  
gocen  de  mejores  condiciones  y  enfoca  labores  específicas  para  los  sectores  más  vulnerables.  
  
Abajo-Fermín   Hernández: El   titular   de   Seguridad   Pública   en   Mineral   de   la   Reforma   lleva   en   hombros   una  
responsabilidad  que  lamentablemente  no  desempeña  como  los  habitantes  requieren  y  esperan,  pues  ya  es  sabido  que  en  
zonas  como  La  Providencia  la  delincuencia  es  un  problema  que  persiste,  además  ahora  esa  complicación  se  replica  en  
otras  colonias  y  fraccionamientos,  especialmente  los  de  nueva  creación.  
    
(Redacción,  página  02)  
La  Crónica  de  Hoy-   
  
VIVALES  
Una  vez  más  el  dirigente  del  PT  en  Hidalgo,  Arturo  Aparicio,  logró  colarse  a  las  nóminas  públicas,  gracias  a  
los  recovecos  que  abrieron  las  suplencias  en  las  pasadas  elecciones  federales.  Tal  y  como  siempre  lo  hace,  
Aparicio  negoció  junto  con  su  candidatura  a  diputado  federal  por  el  Distrito  VI  Pachuca  una  suplencia  en  el  
primer  lugar  de  la  quinta  circunscripción.  Los  malos  resultados  a  escala  nacional  del  PT  en  la  jornada  del  
domingo  dan  como  resultado  que  los  aspirantes  por  el  principio  de  representación  proporcional  emerjan  a  
la  cámara  sin  el  menor  esfuerzo  ni  compromiso.  
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LECTURAS  
Cada  partido  político  analiza  y  declara  sobre  los  resultados  de  la  elección  federal  pasada,  según  sus  intereses.  El  PRD  se  
niega  a  reconocer  el  mal  momento  que  vive  y  lo  mucho  que  le  afectó  su  división  interna  que  hoy  alimenta  
a  Morena.  A  escala  local  el  sol  azteca  ya  es  un  partido  de  los  llamados  chicos  y  lo  más  extraño  es  que  ninguno  
de  sus  líderes  asume  la  responsabilidad  de  impulsar  una  renovación  formal.  Lo  que  le  espera  al  perredismo  
a  corto  plazo  es  una  modificación,  pero  en  los  criterios  de  negociación  con  otros  organismos  políticos  y  las  
cúpulas  del  poder,  ya  que  es  muy  poco  lo  que  políticamente  tiene  que  ofrecer.  
    
REVISIÓN  O  VENGANZA  
En  la  CNOP  ya  anunciaron  una  revisión  a  los  liderazgos  municipales  para  conocer  quiénes  sí  trabajaron  a  
favor   del  PRI   en   las   pasadas  elecciones,   según  una   entrevista  ofrecida  por   su  dirigente   estatal   Ramón  
Vicente  Díez.  El  líder  habló  de  depurar  a  esos  mandos  locales  que  no  aportaron  con  trabajo  a  las  campañas,  
lo  que  puede   traducirse  como  una   limpia  que  busca  aceitar  y  apretar   tuercas   antes   de   la   elección   del   año  
próximo,  donde  el  tricolor  se  jugará  el  todo  por  el  todo.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Sol  de  Hidalgo-   
  
Cambiante  panorama  electoral  
  
EN  EL  CAMBIANTE  panorama  electoral  nacional,  Hidalgo  destacó  como  uno  de  los  estados  donde  mantiene  la  preferencia  
electoral  el  Partido  Revolucionario  Institucional.  EN  ESTA  ENTIDAD  gobernada  por  Francisco  Olvera,  el  tricolor  ganó  siete  
de  siete  diputaciones  de  mayoría  en  juego,  echando  abajo  las  dudas  en  torno  a  los  distritos  de  Tulancingo  y  Huejutla.  LOS  
RESTANTES   estados   con   hegemonía   priista,   de   acuerdo   con   los   resultados   del   pasado   domingo,   son:   Campeche,  
gobernado  por  Fernando  Ortega;;  Coahuila,   con  Rubén  Moreira;;  Chihuahua,   César  Duarte;;  Durango,   Jorge  Herrera,   y  
Jalisco,  Aristóteles  Sandoval.  EN  SONORA  el  PRI  regresó  a  la  gubernatura,  tras  dominio  panista,  con  Paula  Paulovich,  en  
tanto  que  el  candidato  independiente,  sin  partido,  Jaime  Rodríguez  Calderón,  gobernará  Nuevo  León.  OTRO  CASO  QUE  
ACAPARA  los  reflectores  es  Cuauhtémoc  Blanco,  popular  exfutbolista,  que  será  el  alcalde  de  Cuernavaca,  representando  
en   un   partido   de   nueva   creación.   LOS   RESULTADOS   en   Hidalgo   ofrecen   posiblemente   un   atisbo  momentáneo   de   la  
siguiente  elección,  seguramente  de  amplia  participación  popular,  en  2016,  mediante  la  cual  se  renueva  el  Poder  Ejecutivo,  
la  Cámara  de  Diputados  y   los  ayuntamientos.  DE  ACUERDO  con  recientes  análisis,  los  perredistas  sufrieron  tremendos  
reveses  electorales  en   los  estados  de  Morelos,  donde  gobierna,  Graco  Ramírez;;  Guerrero,  dirigido  por  Rogelio  Ortega;;  
Oaxaca,  de  Gabino  Cué,  y  el  Distrito  Federal,  antiguo  bastión  total  del  PRD,  donde  el  jefe  de  gobierno  es  Miguel  Mancera.  
TAMBIÉN   hubo   priistas   a   los   que   no   les   fue   bien   en   la   jornada   del   7   de   junio,   concretamente   a   Carlos   Lozano,   de  
Aguascalientes;;  José  Calzada,  de  Querétaro,  y  Fernando  Torazo,  de  San  Luis  Potosí.  POR  CIERTO,  en  la  Ciudad  de  México  
una  de  las  sorpresas  fue  el  triunfo  de  la  hidalguense  Xóchitl  Gálvez,  quien,  vistiendo  los  colores  del  Partido  Acción  Nacional,  
se  erige  como  futura  titular  de  la  Delegación  Miguel  Hidalgo,  una  de  las  más  pobladas  de  la  metrópoli.  
  
(Alejandro  Sierra,  página  06A)  

P  L  A  N  O            N  A  C  I  O  N  A  L  
El  Universal-El  PRD  va  de  fractura  en  fractura:  Mancera: El  político  se  acerca  a  la  efigie  de  Benito  Juárez  y  apunta  

rostro  del  presidente  oaxaqueño  ocupa  la  esquina  izquierda  del  
despacho  principal  en  el  Antiguo  Palacio  del  Ayuntamiento.  Miguel  Ángel  Mancera  no  parece  estar  acongojado  por  los  
resultados  de  la  elección  del  7  de  junio,  la  debacle  del  PRD  en  el  Distrito  Federal,  uno  de  los  partidos  que  lo  postuló  en  
2012  a  la  jefatura  de  gobierno  de  la  capital.  A  cuatro  días  de  la  noche  de  la  jornada  electoral,  tiene  un  diagnóstico  muy  
claro  de  la  situación  y  los  resultados  del  perredismo  capitalino:     todos  lo  sabemos  que  hubo  una  

  Sentado  en  la  antesala  de  su  oficina,  Mancera  también  acepta  
su  responsabilidad  en  la  caída  del  partido,  la  parte  política  por  las  decisiones  tomadas  en  el  aumento  en  la  tarifa  del  Metro,  
la  suspensión  del  servicio  en  la  Línea  12  y  el  endurecimiento  del  Hoy  No  Circula.  El  jefe  de  gobierno  dice  en  entrevista  
con  EL  UNIVERSAL   .  En  
su  caso,  competirá  por  la  Presidencia  si  los  ciudadanos  lo  apoyan,  si  así  lo  deciden.  Son  las  10:30  de  la  mañana  en  la  
ciudad   de  México.   La   antesala   del   despacho   está   desierta.   Aparecen   de   pronto   Joel  Ortega,   director   del   Sistema   de  
Transporte  Colectivo  (STC)  Metro,  y  Luis  Serna,  secretario  particular  del  jefe  de  gobierno.  Se  despiden  con  sonora  palmada  
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en  la  espalda.  Poco  después  de  las  11:00,  Mancera  llega  al  lugar  con  traje  azul  oscuro,  camisa  blanca  y  corbata  azul  con  
rayas  rojas.  ¿En  el  caso  de  Morena  esperaba  un  crecimiento  como  el  que  se  dio?   Mira,  creo  que  Morena  es  un  
tema  donde  no  se  ha  perdido  una  comunicación  con  el  equipo  de  (Andrés  Manuel)  López  Obrador.  En  el  gobierno  de  la  
ciudad  de  México  hay  mucha  gente  de  los  equipos  anteriores,  no  es  ni  será  una  política  mía  la  de  llegar  y  despedir  a  la  
gente.  Pero  en  esta  capital  y  en  este  gobierno  tenemos  un  gran  número  de  trabajadores  que  son  afines  a  estos  gobiernos  
anteriores  y  pues  esta  preferencia  electoral  se  refleja  en  esto,  porque  si  ves  los  números,  si  hoy  estuviéramos  revisando  
cómo  le  fue  a  la  izquierda  unida,  estaríamos  con  un  resultado  similar  al  de  2012.  Claro  que  ahora  se  va  a  presentar  una  
discusión   y   creo  que  una   contienda  política  distinta:  el   planteamiento   tanto  de  Morena   y  del  PRD  habrá   que   (ir   por)  
reorganizar  sus  agendas.  Con  Andrés  Manuel  López  Obrador  siempre  he  tenido  una  relación  cordial  y  eso  nunca  va  a  
cambiar.  Lo  que  se  vivió  en  la  efervescencia  política,  pues  ya  se  vivió,  ahora  lo  que  importa  es  construir  hacia  adelante.  A  

que   le   pongamos   alumb    ¿Pero   cómo   sería   la  
gobernabilidad  cuando  de  entrada  Andrés  Manuel  López  Obrador  dice  que  con  el  PRD,  el  partido  que   lo  
postuló  a  usted  en  2012,  ni  a  la  esquina?   Sin  duda  se  tendrá  que  hacer  un  trabajo  político  para  poder  lograr  los  
consensos.  Dependerá  también  de  qué  planteamientos  legislativos  se  hacen.  Creo  que  puede  haber  agenda  de  Morena  
que  sea  perfectamente  atendible  y  que  pueda  estar  en  consenso  en  la  Asamblea  Legislativa.  Así  como  ha  habido  agenda  
del  PRI,  del  PAN,  de  Nueva  Alianza,  de  Movimiento  Ciudadano,  de  todas  las  fuerzas.  Simplemente  los  números  ahora  son  
diferentes,   estaríamos   hablando   de   las   decisiones   que   se   aprueban   por  mayoría.   ¿Quién   podrá   tener  mayoría   en   la  
Asamblea?  Ese  es  el  punto.  ¿Pero  también  el  enlace  del  jefe  de  Gobierno  del  Distrito  Federal,  él  trae  su  propia  
agenda?   Nosotros  tenemos  una  agenda  que  creo  que  ha  sido  ya  planteada.  Es  una  agenda  para  lo  que  sigue.  Estaremos  
trabajando  los  temas  que  corresponden  a  presupuesto,  que  corresponden  a  designaciones,  a  muchas  cosas  en  donde  se  
participa  con  la  Asamblea.  Que  te  dijera  yo  en  este  momento  algún  planteamiento  legislativo  mayor,  pues  solamente  que  
tengamos  el  asunto  de  la  reforma  política,  que  ésta  avance.  Esperemos  que,  si  la  tenemos,  que  se  logren  los  consensos.  
¿Y  usted  ve  a  Andrés  Manuel   trabajando  en   la   reforma  política  del  Distrito  Federal?   Esperaría  que   sí,   lo  
esperaría,  aunque  él  ha  manifestado  públicamente  que  no  está  de  acuerdo  con  la  conformación  del  Constituyente.  Pero  
yo  creo  que  ante  un  llamado  para  que  la  ciudad  pueda  tener  un  avance,  pues  esperaría  que  sí.  No  creo  que  se  quiera  
quedar  fuera  el  grupo  de  participar  y  hacer  planteamientos  en  favor  de  la  gente.  Sobre  el  tema  de  los  resultados  y  
las  responsabilidades,  no  he  escuchado  todavía  de  los  dirigentes,  sobre  todo  de  Raúl  Flores  (líder  del  PRD-
DF),  una  autocrítica  sobre  el  resultado,  sólo  excusas.  ¿De  quién  sería  la  responsabilidad  de  este  resultado  
electoral  del  PRD?   Buena  parte  tiene  que  ver,  obviamente,  con  esta  fractura  de  la  izquierda.  Prácticamente  si  hoy,  
repito,  estuvieran  estos  grupos  unidos  en  una  misma,  en  un  mismo  planteamiento,  pues  obviamente  sería  diferente.  El  
grupo  compacto  sería  prácticamente  el  mismo  grupo  compacto,  pero  ya  cuando  son  planteamientos  distintos  y  cada  quien  
va  por  sus  propios  nichos,  pues  entonces  los  resultados  son  distintos,  como  este  que  acabamos  de  vivir.  Yo  me  hago  cargo  
de  lo  que  dicen  que  tiene  que  ver  el  doble  No  Circula,  que  tiene  que  ver  el  cierre  de  la  Línea  12,  que  tiene  que  ver  el  
aumento  de  la  tarifa  del  Metro.  Ninguna  de  esas  cosas  se  podía  postergar,  ninguna.  Que  me  haya  tocado  a  mí,  pues  eso  
es  un  tema  que  habría  que  analizar  el  porqué  no  se  había  hecho  antes.  Podía  haber  tomado  la  misma  decisión  de  aumentar  
los  50  centavos,  pero  no  tendríamos  la  capacidad  de  realizar  todos  los  proyectos  que  se  están  realizando  en  el  Metro.  
¿Usted  asume  ese  costo  político  y  no  se  arrepiente  de  esas  acciones  emprendidas?   No  porque  mira,  el  doble  
No  Circula  es  un  tema  de  salud,  vemos  cómo  están  ahora  los  parámetros  de  Cofepris.  Nos  vamos  ahora  a  precontingencia  
cualquier  día,  porque  obviamente  ha  sido  mucho  más  estricto  Cofepris.  Además  la  precontingencia  no  tiene  que  ver  nada  
más  con  la  ciudad  de  México,  pareciera  que  todo  el  tema  es  con  la  ciudad  de  México,  participa  toda  la  zona  megapolitana.  
Y  tiene  que  ver  si  los  vientos  están  del  sur  al  norte  o  del  norte  al  sur,  es  un  poco  de  lo  que  le  toca  a  la  ciudad.  Pero  si  yo  
no  hubiera  implementado  esta  medida  del  doble  No  Circula,  pues  estaríamos  con  un  señalamiento  muy  importante  en  
contra  de  la  salud  de  los  capitalinos.  Y  la  otra  es  que  si  no  hubiera  cerrado  la  Línea  12,  en  este  momento  no  sé  qué  estaría  

  Mancera  está  sentado  en  una  pequeña  salita,  ubicada  en  la  antesala  de  su  despacho.  La  ciudad  comienza  a  
calentarse.  Los  maestros  de   la  CNTE  se  movilizan  en   las  calles  contra   la  evaluación  magisterial   es  un  tema  federal,  
replica  el  jefe  de  gobierno,  pero  está  atento  del  operativo  policiaco .  Él  no  rehúye  el  expediente  de  la  política  partidista  
y  los  magros  resultados  del  Partido  de  la  Revolución  Democrática.  ¿El  rejuego  de  las  corrientes  internas  del  PRD  en  
la  ciudad  tuvo  algo  qué  ver,  los  candidatos  fueron  los  mejores?   Todos  son  factores   importantes,  dentro  del  
propio  PRD,  todos  sabemos  que  hubo  una  división,  entonces  fractura  sobre  fractura,  sobre  fractura.  Hoy  mismo  siguen  
peleando  algunas  de   las  corrientes  en   los  dimes  y  diretes  y  yo  creo  que  eso  lo  que  va  a  permitir  es  que  se  haga  una  
recomposición,  una  depuración  y  cada  quien  se  quede  con  su  capital  político...  Raúl  Flores  habla  de  traiciones.   Si  
hay  pruebas,  donde  estén  las  pruebas,  pues  nosotros  actuaremos.  Pero  yo  no  puedo  hacer  señalamientos  sino  hay  un  
sustento.  Parto  de  la  base  que  cada  quien  está  traba   ¿Usted  no  
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tiene  ninguna  sospecha  de  sus  funcionarios?   No  tengo  ninguna  evidencia  en  este  momento  para  poder  respaldar  
ni  esa  ni  todas  las  demás  acusaciones.  He  sabido  por  ahí,  en  los  medios  de  comunicación,  incluso  que  señalan  a  otros  
servidores  públicos  federales  de  haber  tenido  alguna  influencia  en  esto.  En  ninguno  de  los  casos  tengo  evidencia  de  que  
así  sea...  El  jefe  de  gobierno  no  se  engancha  con  la  pregunta  de  los  cambios  en  el  gabinete  a  partir  de   los  resultados  
electorales.  Su   respuesta  es  que   la  evaluación  de  su  gabinete  es  cotidiana,  permanente.  Déjeme  regresar  al   tema  
electoral,  porque  hace  unos  días  EL  UNIVERSAL  publicó  un  diagnóstico  privado  que  hizo  Carlos  Navarrete  
(líder  nacional  del  PRD),  un  audio  que  perredistas  grabaron.  Él  hace  un  diagnóstico  muy  pesimista  para  
2018.  Él  decía  que  en  2018  el  PRD  estaría   perdiendo   la  elección  del   jefe  de  gobierno,  pero  en  2015  se  
adelanta  un  poco  el  escenario.  ¿Usted  qué  piensa  de  todo  esto?   Creo  que  la  elección  de  jefe  de  gobierno  de  
2018  o  jefa  de  gobierno,  va  a  ser  una  elección  de  candidatos,  no  una  elección  de  partidos.  La  ciudad  de  México  es  una  
ciudad  muy  política,  es  una  ciudad  pensante,  es  una  ciudad  en  donde  la  gente  quiere  no  que  lo  gobierne  el  partido  tal  o  
el  partido  tal.  No,  quiere  alguien  que  pueda  ofrecer  soluciones.  Depende  lo  que  quiera  la  ciudad  en  ese  momento,  depende  
el  humor  político  que  tenga  la  ciudad,  depende  los  candidatos  o  candidatas  que  haya.  ¿Personalidades,  candidatos  
independientes?   Sí,  claro.  Mira,  lo  de  candidatos  independientes  es  un  hecho  de  la  democracia  que  a  mí  me  parece  

Sí,  claro.  Si  es  un  perfil  que  está  ahí,  que  está  huérfano,  que  nadie  lo  quiere  tomar  porque  no  tiene  partido,  pero  es  una  
gente  comprometida,  que  sabe,  que  ha  probado,  que  tiene  experiencia,  ¿por  qué  no?  ¿Y  usted  cómo  se  ve  en  el  2018?  
En   2018   me   veo   trabajando   con   la   ciudad,   entregando   todo   lo   que   estoy   comprometido   a   entregar,   creando   las  
condiciones  necesarias  para  que  la  ciudad  de  México  sea  reconocida  en  el  plano  internacional.  ¿No  le  gustaría  competir  
por  la  Presidencia  de  la  República?   No  lo  sé,  eso  lo  decide  la  gente.  La  gente  es  la  que  te  dice.  Cuando  empecé  a  
competir  para  ser  jefe  de  gobierno,  yo  ni  siquiera  estoy  afiliado  al  PRD,  por  más  que  ahora  me  digan  que  el  PRD,  que  el  
PRD,  yo  no  estoy  afiliado.  No  niego  ni  desconozco  que  fue  una  de  las  fuerzas  políticas  que  me  apoyó,  pero  también  me  
apoyó  Movimiento  Ciudadano  y  PT,  todos.  Entonces,  ¿qué  te  diría?,  cuando  yo  decido  esta  tarea  de  ir  hacia  la  jefatura  de  
gobierno,  fue  por  la  gente,  la  gente  fue  la  que  me  animó,  la  gente  fue  la  que  me  dijo.  ¿Entonces  dependerá  de  lo  que  
quiera  la  gente?  

no  quiere,  no.  La  gente  es  la  que...  creo  que  ahora  estamos  viviendo  una  experiencia  que  es  muy  diferente.  Antes,  lo  que  
necesitabas  es  que  el  partido  te  vea,  te  quiera,  y  si  el  partido  no  te  quiere,  entonces  estás  fuera.  Ahora  se  está  demostrando  
que  no  es  tan  exacto  esto.  La  sociedad  civil  organizada  puede  llevar  y  ganar  una  elección  presidencial,  creo  yo.  Es  algo  
que  suena  como  difícil.  ¿Por  qué?,  porque  siempre  piensas  en  las  estructuras.  Mancera  vuelve  a  su  despacho.  Ha  marcado  
distancia  del  PRD.  Toma  asiento  junto  a  la  imagen  de  Juárez,  la  que  el  presidente  Kennedy  trajo  a  México  hace  53  años.  
El  jefe  de  gobierno  mira  hacia  la  cámara.  (David  Aponte,  primera  plana)  
La  Jornada-Provoca  el  conteo  del  INE  caos  en  cifras  de  la  elección:  Y  al  final  fue  el  caos.  El  cierre  de  los  cómputos  
distritales  de  la  elección  de  diputados  federales  terminó  en  medio  de  un  desquiciamiento  de  los  sistemas  informáticos  del  
Instituto  Nacional  Electoral  (INE)  y  la  difusión  de  resultados  definitivos  de  los  comicios  que  los  ciudadanos  pedían.  A  pesar  
de  ello,  el  instituto  enfatizaba  que  fue  un  error  del  sistema  de  difusión  y  el  resultado  de  la  elección  estaba  inalterado.  A  
las  10:30,  los  cómputos  aparecían  no  sólo  concluidos,  sino  por  encima  de  cualquier  expectativa:  100.65  por  ciento  de  las  
actas  computadas.  Un  reporte  de  150  mil  casillas,  cuando  el  mismo  sistema  arrojaba  que  sólo  se  instalaron  146  mil.  Tres  
horas  después,  pues  siempre  no,  el  cómputo  distrital  no  había  concluido,  aún  faltaban  varios  distritos  por  concluir  y  hacia  
el  cierre  de  la  edición,  continuaba.  El  control  de  daños  tardó  en  llegar.  Una  primera  conferencia  de  prensa  matutina  para  

rde,  
un  nuevo  intento  de  ubicar   las  dimensiones  del  entuerto  cibernético;;  el  INE  pretendía,  de  nuevo,  deslindar   la  difusión  
informativa  de  los  cómputos,  de  los  resultados.  
el  sistema  de  difusión  pública  de  los  
resultados  de  la  votación  de  cada  partido.  En  aras  de  garantizar  la  certeza  de  la  información  que  se  reporta  en  los  sistemas  
de  cómputo,  el  instituto  pondrá  a  disposición  de  la  ciudadanía  la  versión  digitalizada  de  las  actas  emitidas  por  cada  uno  

  Danza  de  cifras.  Diseñado  para  dar  certeza  de  los  resultados  y  cumplir  con  el  objetivo  de  la  
utos   acusó   una   primera   falla   la   noche   del   miércoles.   El  

representante  de  Morena,  Horacio  Duarte,  advertía  en  sesión  de  Consejo  General  que  estaba  invertido  el  orden  de  los  
señala  el   informe  de   la  Secretaría  

Ejecutiva   
  Hacia   las   primeras   horas   de   la  mañana,   algunos   consejeros   ya  

advertían  las  fallas  en  el  sistema,  pero  se  optó  por  intentar  su  corrección  sin  suspender  el  flujo  de  la  información.  Al  paso  
de  las  horas,  las  dimensiones  crecieron:  10:15,  primer  reporte  de  conclusión  de  los  cómputos  con  100.15  por  ciento  de  
las  actas  computadas.  En  la  consulta  por  sección  hay  distritos  donde  las  casillas  instaladas  indicaban  500  y  en  el  rubro  
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  No  se  detuvo.  Hacia   las  11  horas,  el   reporte  ya  daba  100.65  por  ciento  de  
casillas   computadas,   cuando   el   sistema   Intranet   de   los   consejeros   inaccesible   a   los   ciudadanos   y   medios   de  
comunicación   indicaba  que  el  cómputo  distaba  aún  horas  por  terminar.  Convocada  con  anterioridad  para  dar  un  balance  
de  la  organización  electoral,  los  consejeros  ofrecieron  conferencia  de  prensa  cerca  de  las  13  horas,  donde  informaron  que  
en  realidad  iba  99.68  por  ciento  del  cómputo.  La  danza  de  cifras  seguía  en  auge  y  se  les  preguntó  sobre  el  doble  sistema,  
el  público  y  el  privado,  para  reportar  el  cómputo.  Y  en  esa  danza,  los  millones  de  votos  computados  de  cada  partido  subían  
y  bajaban  según  el  porcentaje  de  avance  de   los   cómputos  que  se  pudiera   consultar,   interno  o  externo.  
problema  de  orden  estrictamente  técnico  para  la  presentación  de  este  agregado  de  resultados  a  nivel  nacional,  que  es  el  

partido  político;;  están  perfectamente  claros  y  son  correctos  en  las  pantallas  que  ya  se  pu
señaló  el  consejero  Marco  Antonio  Baños.  Ante  el  cúmulo  de  preguntas  sobre  la  credibilidad  del  INE  ante  el  caótico  reporte  
de  los  cómputos,  el  consejero  Enrique   sistema  ni  mucho  menos,  
es  una  situación  de  errores  en  la  captura  de  la  página  de  Internet  y  por  ese  motivo  estamos  poniendo  a  disposición  de  la  
ciudadanía  lo  que  tenemos  en  la  página  de  Intranet,  que  no  ha  tenido  ninguna  inconsistencia,  ningún  error  ni  ninguna  

  Para  entonces,  el  INE  había  clausurado  el  reporte  de  cómputos  por  Internet.  La  única  
vía  de  acceso  era  Intranet,  hasta  la  6  de  la  tarde,  cuando  se  reinstauró  el  acceso  público.  También  ese  sistema  reportó  
problemas  para  que  los  partidos  consultaran.  En  conferencia  de  prensa  vespertina,  la  consejera  Pamela  San  Martín  señaló:  

hubo  un  error,  sin  duda     Finalmente,  el  consejero  

se  hicieron  los  ajustes  al  sist   Al  cierre  de   la  edición  faltaban  por  
computar  seis  distritos  y  a  escala  nacional  se  llevaba  99.20  por  ciento  de  casillas  contadas.  En  medio  de  este  agitado  día,  
el  consejero  presidente,  Lorenzo  Córdova,  suspendió  una  conferencia  de  prensa  que  daría  para  realizar  un  balance  general  

  (Alonso  Urrutia,  primera  plana)    
Criterio-Falla  página  de  cómputos  (José  David  Estrada,  página  C7)  
Milenio-Niega  INE  que  falla  altere  el  recuento  (Carolina  Rivera,  página  18)  
Capital  Hidalgo-INTERNET,  cierra  página  web  del  INE  por  error  técnico  (Notimex,  página  09)  
Excélsior-Retienen  los  pagos  a  la  CNTE;;  disidencia  rechaza  ultimátum  de  la  Segob: La  disidencia  magisterial  
agrupada  en  la  Sección  22  del  SNTE  no  ha  recibido  el  sueldo  correspondiente  a  la  primera  quincena  de  junio,  periodo  en  
el  que  han  dejado  sin  clases  a  un  millón  y  medio  de  alumnos  para  protestar  contra  la  evaluación  docente  y  la  Reforma  
Educativa.  Tampoco  recibieron  su  salario  los  integrantes  de  la  Sección  59,  pese  a  que  ellos  sí  han  mantenido  las  clases.  
De  acuerdo  con  profesores  paristas,  sus  cuentas  bancarias  no  habían  registrado  el  depósito  de  su  salario  desde  el  miércoles  
10  y  hasta  las  23  horas  de  ayer  jueves  11.  Los  pagos  de  las  quincenas  a  los  miembros  de  la  CNTE  se  hacen  los  días  10  y  
25  de  cada  mes.  Joaquín  Echeverría  Lara,  dirigente  de  la  Sección  59  del  SNTE,  confirmó  la  falta  de  pago  a  los  maestros  
que  sí  dan  clase.   ral  del  Comité  Ejecutivo  Nacional  del  SNTE,  Juan  Díaz  de  la  Torre,  fue  notificado  del  
abuso  de  poder  de   la   Federación,   que  nos   suspendió  el  pago  de   sueldos.  
persecución  a  las  que  están  expuestos  nuestros  compañeros,  frente  a  las  amenazas  de  la  contraparte  (Sección  22),  y  aun  

  De  acuerdo  con  un  exdirector  del   Instituto  Estatal  de  Educación  Pública  de  Oaxaca  
(IEEPO),  es  la  primera  ocasión  en  que  el  gobierno  federal,  a  través  de  la  SEP,  retiene  el  salario  a  los  maestros  paristas.  
En  tanto,  los  integrantes  de  las  Secciones  22  y  18  (Michoacán)  del  magisterio,  adscritas  a  la  Coordinadora  Nacional  de  
Trabajadores   de   la   Educación   (CNTE),   rechazaron   el   ultimátum   de   la   Secretaría   de   Gobernación   (Segob)   para   que  
regresaran  a  sus  estados  y  pusieran  fin  a  sus  movilizaciones  en  la  Ciudad  de  México.  La  SEP  retiene  pago  a  los  paristas;;  
sería  la  primera  vez  que  sanciona  a  la  CNTE.  La  Federación,  a  través  de  la  Secretaría  de  Educación  Pública  (SEP),  no  
depositó  el  sueldo  correspondiente  a  la  primera  quincena  de  junio  a  los  83  mil  integrantes  de  la  Sección  22  del  Sindicato  
Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  (SNTE),  periodo  en  el  que  la  gremial  no  impartió  clases  a  un  millón  500  mil  
alumnos   de   los   niveles   de   educación   básica,   media   superior   y   superior,   por   realizar   acciones   políticas   y   sindicales.  
Profesores  confiaron  a  Excélsior  que  ayer  jueves  sus  cuentas  bancarias  no  registraron  el  pago  salarial,  que  suelen  recibir  
los  días  10  y  25  de  cada  mes.  En  algunas  ocasiones  los  depósitos  se  producen  los  días  11  y  26,  pero  ayer  no  fue  el  caso.  
Hasta   las  23:00  horas  de  ayer  ningún  profesor  había   recibido   la  notificación.  
asumió   la   responsabilidad   total  de   los  servidores   públicos,  encargados  de   la  educación  pública,   retiene  el   sueldo  a   la  

(IEEPO).     a   los  docentes  que  abandonaron   los  13  mil  500  

mencionó  uno  de  los  extitulares  del  sector  educativo  estatal.   diciones,  representaría  darle  un  
respiro   (recursos  económicos)  a   la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de   la  Educación   (CNTE)  para   continuar   la  
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   asentó.  Por  su  
parte,  la  membresía  de  la  Sección  59  del  SNTE  tampoco  recibió  el  sueldo  correspondiente  a  la  primera  quincena  de  junio,  
a  pesar  de  que  esta  sección  sindical,   laboró  de  manera  regular,  sostuvo  el  dirigente  de   la  gremial,  Joaquín  Echeverría  
Lara.  A  nombre  de  los  3  mil   integrantes  de  la  sección  sindical,  disidente  de  la  Sección  22,  Echeverría  Lara  denunció  el  
atropello   en   que   incurre   el   gobierno   federal,   a   través   de   la   SEP,   de   retenerles   el   sueldo   cuándo   la   gremial   no   paró  
actividades  escolares  para  pretender  sabotear  las  elecciones  del  7  de  junio.  Advierten  represalias  en  Chiapas.  Tras  
diez  días  de  paro  magisterial,   la  delegada  de   la  Secretaría  de  Educación  Pública  federal,  Guadalupe  Ruiz  de   la  Dagga,  
advirtió  que  se  aplicarán  suspensión  y  descu
estén  trabajando  serán  sancionados  de  acuerdo  a  la  ley.  Aseguró  que  se  debe  aplicar  la  ley,  por  lo  que  sí  habrá  sanciones  

ce  que  si  un  docente  no  justifica  tres  faltas,  inmediatamente  entra  a  
  Se  tiene  un  estimado  de  2  mil  500  maestros  integrando  esta  movilización,  a  quienes  se  verificará  su  

situación  para  ser  sancionados  conforme  a  la  ley.  Agregó  que  los  docentes  tienen  sus  estrategias,  se  intercalan  para  cuidar  
los  grupos  como  también  estar  presentes  en  sus  manifestaciones,  y  para  sancionarlos  se  requiere  de  un  trabajo  meticuloso.  
Mientras  tanto,  en  el  estado  de  Guerrero,  donde  también  hay  maestros  movilizados  contra  la  Reforma  Educativa,  no  se  
reporta  que  se  haya  suspendido  el  pago  a  los  maestros  A  pesar  de  todas  las  protestas  no  hay  escuelas  en  paro,  esto  a  
pesar  de  que  en  la  capital  del  estado  hay  un  campamento  de  unos  500  maestros  que  permanecen  en  las  afueras  de  la  
CETEG.  Hasta  la  segunda  quincena  de  mayo  se  les  ha  pagado  a  todos  los  maestros  de  manera  puntual,  en  la  mayor  parte  
del  Estado  no  hay  paro  de  escuelas,  se  está  trabajando  de  manera  regular,  inclusive  Contraloría  está  pasando  a  los  centros  
de  trabajo  a  revisar  las  listas  de  entrada  y  salida  de  los  maestros  que  laboran  en  cada  escuela.  En  Michoacán,  los  docentes  
que   se   encuentran   en   paro   indefinido   desde   el   pasado   1   de   junio   sí   recibirán   sus   quincenas   a   tiempo,   porque   la  
dependencia  estatal  no  tiene  contemplado  hasta  el  momento  ninguna  sanción  administrativa,  ni  la  retención  de  los  salarios  
de  docentes.  Desembolso.  En  el  primer  trimestre  de  2015,   la  SEP  pagó  5  mil  60  millones  de  pesos  a  más  de  90  mil  
integrantes  del  magisterio  en  Oaxaca,  a  través  del  Fondo  de  Aportaciones  para  la  Nómina  Educativa.  
Calendario  de  protestas.  

 El  21  de  enero  por  el  reconocimiento  del  registro  de  83  mil  personas  en  la  Sección  22  del  SNTE.  
 Los  días  9,  10  y  11  de  febrero   los  profesores  disidentes  suspendieron  actividades  para  exigir  presuntos  pagos  
retenidos  y  la  derogación  de  la  Reforma  Educativa  federal.  

 Por  el  reconocimiento  de  920  plazas  para  los  próximos  egresados  de  las  11  normales  del  ciclo  escolar  2014-2015.  
 Para  exigir   la   liberación  de  Mario  Olivera  Osorio  y  Lauro  Atilano  Grijalva  Villalobos,  quienes   junto  con  Damián  
Gallardo  Martínez,  Leonel  Manzano  Sosa  y  Sara  Altamirano  Ramos  fueron  acusados  del  secuestro  de  los  hermanos  
Álvarez  Benfield,  sobrinos  del  empresario  Gerardo  Gutiérrez  Candiani,  el  14  de  enero  de  2013.  

   En  apoyo  a  los  padres  y  madres  de  normalistas  desaparecidos  de  Ayotzinapa,  Guerrero,  entre  ellos  a  Christian  
Colón  Garnica,  originario  del  municipio  conurbado  de  Tlacolula  de  Matamoros.  

 El  14  de  marzo  para  conmemorar  el  cuarto  años  de  la  desaparición  del  profesor  Carlos  René  Román  Salazar,  en  
la  ciudad  de  Oaxaca.  

 Algunas  de  las  acciones  que  han  privado  de  clases  a  alumnos  en  13  mil  500  centros  escolares  de  Oaxaca  son:  
 Suspensión  masiva  de  los  83  mil  agremiados  para  participar  en  el  paro  general  de  labores  a  partir  del  1  a  la  fecha,  
como   parte   de   sus   manifestaciones   de   boicot   de   los   comicios   federales   y   por   la   abrogación   de   la   Reforma  
Educativa.  

(Patricia  Briseño,  primera  plana)  
Criterio-Prometen  2.5  millones  de  petrobarriles  al  día: Ante  el  descubrimiento  de  yacimientos  en  el  Golfo  de  México,  
se  estaría   incrementando   la  producción  a   2.5  millones  de  barriles   por  día,   aseguró  Guillermo  García  Alcocer,  director  
general  de  desarrollo  industrial  de  hidrocarburos  de  la  Secretaría  de  Energía  (Sener).   que  reportó  el  día  de  ayer  Pemex  
es  que  estamos  incorporando  200  mil  barriles  al  día  sobre  la  producción  que  hoy  tiene  Pemex  de  alrededor  de  2.3  millones  

se  obtendrán.  
Ayer,  en  el  marco  de  la  inauguración  del  Congreso  Mexicano  del  Petróleo  (CMP)  Emilio  Lozoya,  director  de  Pemex,  indicó  
que  se  trata  de  campos  con  potencial  de  hidrocarburos  en  aguas  someras  en  el  litoral  de  Tabasco  de  una  estructura  por  
Cantarell.  La  producción  podría  empezar  en  16  meses  y  además  del  petróleo  se  producirán  170  millones  de  pies  cúbicos  
de  gas  natural  diarios.  Sobre  gas  natural  y  posibles  alertas  críticas  debido  al  incendio  registrado  en  meses  pasados  en  una  
plataforma   de   Pemex   en   Tabasco,   García   Alcocer   indicó   que   está   en   reparación   y   que   tomará   tiempo   en   entrar   en  
operación.  En  dicha  plataforma  desaparecieron  tres  personas,  y  el  funcionario  dijo  que  no  tiene  información  sobre  ese  
tema,  ya  que  le  corresponde  a  la  agencia  de  seguridad  industria  la  responsabilidad.  Además,  aseguró  que  no  han  tenido  
alertas  críticas  debido  al  suministro  de  gas.  
las  medidas  para  que  el  suministro  de  gas  continúe  y  no  hemos  te
(Adriana  Leyva,  página  C9)  



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS  INFORMATIVA  
 

22  de  27  

C  O  L  U  M  N  A  S            P  O  L  Í  T  I  C  A  S            N  A  C  I  O  N  A  L  E  S  
Milenio-   
  
Adiós  a  marchas  pagadas  por  el  erario  
  
Si  la  movilización  (más  allá  de  recurrentes  agravios  al  resto  de  la  población  y  de  su  proclividad  al  vandalismo)  ha  sido  el  
más   eficaz   recurso   de   la   tumultuaria   disidencia  magisterial   (minoritaria,   sin   embargo,   frente   al   resto   del   profesorado  
nacional),   resulta   incomprensible  que   las  marchas  de  miércoles  y   jueves  en   la  Ciudad  de  México,  anunciadas  por  sus  

bre  todo  si  se  
considera  que  la  mayor  facción,  la  de  Oaxaca,  tiene  alrededor  de  80  mil  agremiados  cautivos.  Menos  se  entiende  que  
marchen  tan  pocos,  cuando  la  indecencia  de  los  privilegios  que  pretenden  conservar  incluye  incentivos  económicos  por  

   ación,  Emilio  Chuayffet,  afirmó  
que  en  lo  que  resta  del  año  solo  se  les  pagará  a  los  profesores  que  trabajen.  ¿Cuánta  concurrencia  tendrán  las  marchas  
de  la  CNTE  cuando  el  erario  deje  de  financiarlas?  
  
(Carlos  Marín,  página  02)  
Milenio-   
  
Como     
  
Están  en  un  punto  de  ironía  terminal.    
Florestán  
  
Ayer  en  Radio  Fórmula,  la  presidenta  del  Instituto  Electoral  de  Colima,  Felícitas  Alejandra  Valladares  Anguiano,  me  dio  a  
conocer  que  tras  el  conteo  de  los  63  paquetes  electorales  pendientes,  la  situación  había  dado  un  vuelco,  y  que  la  ventaja  
de  .35  por  ciento  a  favor  del  candidato  del  PRI,  José  Ignacio  Peralta,  con  la  que  cerró  la  jornada  del  miércoles,  se  había  
invertido  a  favor  del  panista  Jorge  Luis  Preciado,  que  aparecía  ganador  con  .17  por  ciento,  que  son  495  votos.  Este  anuncio  
hizo  estallar   la   fiesta  en   las   filas  panistas,  y   la   ira  en   las  priistas.  En  su   cuenta  de  Twitter,  Margarita  Zavala  celebró:  
Felicidades  a  Jorge  Luis  Preciado,  gobernador  electo  del  PAN  y  próximo  gobernador  de  Colima.  La  siguió  Gustavo  Madero:  
Felicidades  a  Jorge  Luis  Preciado,  que  ha  sido  declarado  ganador  de  la  elección  para  gobernador  de  Colima  por  .17  por  
ciento.  A  esto  respondió,  dirigiéndose  a  mí,  el  presidente  del  PRI,  César  Camacho:  @lopezdoriga  hay  que  tener  cuidado  
con  las  cifras,  en  Colima  están  por  salir  resultados  oficiales  con  más  de  630  votos  a  favor  del  PRI.  Camacho  se  equivocó,  
el  mensaje  tenía  que  haber  sido  a  la  presidenta  del  IEE  de  Colima,  pero  en  fin,  para  esa  hora,  los  priistas  desesperaban  y  
estallaban.  Peralta  decía  a  sus  cercanos  que  el  dato  del  IEEC  era  falso  y  que  la  victoria  era  suya  por  633  votos.  En  medio  
de  la  tormenta,  la  presidenta  del  IEE  de  Colima  me  volvió  a  llamar:  Después  de  que  colgué  contigo  tuve  un  dato  que  me  
enviaron  posteriormente  y  al  parecer  la  información  que  me  habían  dado  del  Consejo,  por  la  premura  de  intentar  darla,  
traía  por  ahí  algún  detalle  y  te  confirmo  la  información  oficial  que  daremos  esta  tarde:  gana  el  candidato  del  PRI  con  199  
mil  517  votos  sobre  el  candidato  del  PAN  con  118  mil  970  votos,  una  ventaja  de  .18  por  ciento  que  equivale  a  547  votos.  
Me  dieron  un  dato  que  no  era  correcto.  Y  así  dio  otro  vuelco  el  resultado  de  Colima.  Y  lo  que  al  inicio  de  las  campañas  
parecía  ser  un  día  de  campo  para  Peralta  se  convirtió  en  una  ventaja  centesimal,  .18  por  ciento,  que  llevará  al  recuento  
voto  por  voto,  en  un  descuido,  a  la  anulación  y  sin  duda  al  tribunal,  pues  el  PAN  nunca  aceptará  los  resultados.  El  error  
fue  dar  la  información  sin  tener  el  cómputo  de  Manzanillo.  
Y  por  eso.  
Retales  
1.  Ira.  César  Camacho  dijo  que  pedirá  la  destitución  de  la  presidenta  del  IEE  de  Colima,  por  dar  información  falsa  a  favor  
del  candidato  del  PAN;;  
2.  Una  vez.  De  anularse  esta  elección  no  sería  la  primera.  Ya  en  2003  se  anuló  ahí  mismo  en  Colima  y  el  priista  Gustavo  
Vázquez  tuvo  que  ganar  dos  veces:  en  julio  y  en  octubre.  Moriría  al  caer  el  viejo  avión  oficial  del  gobierno;;  y  
3.  Dualidad.  Nunca  ha  sido  un  obstáculo  para  un  senador  del  PRI  ser  presidente  de  su  partido,  como  Luis  Donaldo  Colosio  
en  1988  y  Dulce  María  Sauri  Riancho  en  2000.  
  
(Joaquín  López  Dóriga,  página  02)  
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Milenio-   
  
Que  la  cúpula  de  Los  Chuchos  sostuvo  el  miércoles  una  encerrona  para  analizar  los  resultados  electorales  del  domingo  y  
discutir  el   camino  a  seguir,  pero,  aun  cuando  el  grupo   liderado  por   Jesús  Ortega  y  Jesús  Zambrano  admitió  su  caída  
generalizada  en  las  urnas,  al  final  optó  por  la  autocomplacencia,  al  afirmar  que  el  PRD  se  mantiene  como  tercera  fuerza  

    
  
Que  como  nunca  en  18  años,  el  PRI  en  la  Ciudad  de  México  logró  buenos  resultados  a  pesar  del  impresionante  avance  
de  Morena,  al  quedarse  con  tres  delegaciones,  tres  diputados  locales  y  tres  federales.  El  distanciamiento  que  había  por  
los  malos  resultados  en  años  pasados  terminó  y  ahora  se  espera  una  nueva  era  en  la  relación  con  el  CEN  que  encabeza  
César  Camacho  y  todo  el  apoyo  a  la  capital  para  ganar  más  espacios  en  2018,  por  lo  que  parece  que  la  estrategia  seguirá  
a  cargo  de  Mauricio  López.  
    
Que  el  INE,  encabezado  por  Lorenzo  Córdova,  detectó  desde  el  miércoles  las  fallas  en  el  sistema  donde  se  publican  los  
resultados  de  los  cómputos  distritales,  pero  no  estaba  obligado  a  difundir  dicha  información,  pues  anticipan  que  este  error  
técnico  no  tendrá  algún  impacto  jurídico  en  el  proceso  electoral.  
    
Que  el  gobierno  de  México  y   los  28  Estados  que   integran   la  Unión  Europea  actualizarán  en  esta  visita  del  presidente  
Enrique  Peña  Nieto  el  Acuerdo  de  Asociación  Económica,  Concertación  Política  y  Cooperación,  conocido  también  como  
Acuerdo  Global,  que  entró  en  vigor  en  2000.  También  se  busca  actualizar  el  marco  jurídico  con  la  UE  para  adecuarlo  a  las  
nuevas  realidades  políticas,  económicas  y  comerciales  de  ambas  partes,  por  lo  que  se  acordó  la  creación  de  un  Grupo  de  
Trabajo  Conjunto  cuyo  objetivo  ha  sido  sentar  bases  preliminares  para  la  actualización  del  marco  jurídico  bilateral  con  la  
elaboración  de  un   Informe  de  Visión  Conjunta,  del  que  ya  están   terminados   los   capítulos  políticos   y  de   cooperación,  
aunque  sigue  pendiente  el  económico.  
    
Que  
el  funcionario  acordaron  trabajar  muy  cerca  a  favor  del  estado.  Por  cierto,  hoy  el  secretario  de  Hacienda  se  reunirá  con  el  
jefe  de  Gobierno  del  DF,  Miguel  Ángel  Mancera,  para  platicar  sobre  el  presupuesto  del  próximo  año.  
  
(Redacción,  página  02)  
Criterio-   
  
No  se  hagan  bolas  
  
"Que  no  haya  confusiones:  las  reformas  estructurales  alcanzadas  son  mandato  de  ley".  
Enrique  Peña  Nieto  
  
No  se  hagan  bolas.  ¿Cómo  se   les  ocurre?  ¿Cómo  creen  que   iba  yo  a  echar  para  atrás   la  reforma  más   importante  del  
sexenio?  Preferiría  raparme  el  copete.  Esta  confusión  sólo  es  producto  de  que  la  gente  no  sabe  leer  bien.  A  ver,  reconozco  
que  sí  es  cierto  que  la  Secretaría  de  Educación  Pública  emitió  un  comunicado  el  29  de  mayo  que  decía  que  "con  motivo  
de  nuevos  elementos  a  considerar  en  el  proceso  de  evaluación  para  el  ingreso,  promoción  y  permanencia  en  educación  
básica  y  media  superior,  quedan  suspendidas  indefinidamente  las  fechas  publicadas  para  su  realización".  Pero  ¿cómo  se  
les  ocurre  pensar  que  esta  suspensión  indefinida  quería  decir  que  habría  una  suspensión  indefinida  de  las  evaluaciones?  

n  suspendidas  indefinidamente  las  
fechas  publicadas  para   su   realización".  Son   las   fechas   las  que   se   suspendieron.  Qué   tontos,   ¿verdad?  Y   ustedes  que  
pensaban  que  se  cancelaban  las  evaluaciones.  ¡Ja,  ja,  ja!  ¿Y  cómo  van  a  pensar  ustedes  que  esa  suspensión  se  hizo  por  
consideraciones  políticas?  ¿Qué  importa  que  el  comunicado  se  haya  emitido  unos  días  antes  de  las  elecciones?  Lo  que  
pasa  es  que  el  29  de  mayo  nos  dimos  cuenta  de  que  había  "nuevos  elementos  a  considerar".  ¿Por  qué  no  dimos  a  conocer  
cuáles   eran?   Bueno,   tampoco   tenemos   que   decir   todo   a   los   ciudadanos,   ¿verdad?   Si   lo   hiciéramos,   simplemente   se  
confundirían.   Es   verdad   que   yo   dije   el   2   de   junio   que   el   secretario   de   Educación   explicaría   los   nuevos   elementos   a  
considerar.  Pero  ¿para  qué  las  prisas?  No  es  que  el  tema  fuera  el  único  en  el  país  a  unos  días  de  las  elecciones.  Por  eso,  
aunque  el  secretario  se  presentó  el  4  de  junio  en  un  acto  con  el  secretario  de  la  defensa  para  dar  becas  a  militares,  no  
habló  ni  una  palabra  sobre  la  suspensión.  No  era  el  lugar  ni  el  momento  para  aclarar  la  aparente  cancelación  de  la  reforma  
más  importante  Tampoco  tenía  sentido  hacerlo  cuando  la  organización  Mexicanos  Primero  promovió  un  juicio  de  amparo  
en  contra  de  la  cancelación  de  las  evaluaciones  ordenadas  por  la  Constitución.  Es  por  supuesto  una  vil  difamación  afirmar  
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que   la   suspensión   tenía   consideraciones  políticas   o  que  era  una  mentira   para   comprar   la   tranquilidad  del   país  en  un  
momento  en  que  la  Coordinadora  Nacional  de  Trabajadores  de  la  Educación  exigía  la  cancelación  de  la  reforma  educativa  
y  amenazaba  con  impedir  las  elecciones.  Tampoco  es  cierto  que  se  haya  decidido  que  el  secretario  Emilio  Chuayffet  diera  
sus  explicaciones  el  lunes  7  de  junio  porque  era  un  día  después  de  la  elección  y  el  mismo  día  en  que  un  juez  de  amparo  
otorgó  una  suspensión  provisional  en  contra  de  la  suspensión  de  las  evaluaciones.  Todo  es  una  simple  coincidencia.  Lo  
que  pasa  es  que  ese  día  el  secretario  terminó  de  revisar  la  documentación  sobre  los  elementos  que  habían  llevado  a  la  
suspensión.  Por  eso  digo  que  no  debe  haber  confusiones.  El  secretario,  tras  examinar  los  elementos,  se  dio  cuenta  que  
siempre  no  era  necesario  suspender  las  evaluaciones.  Se  dio  cuenta  que  el  problema  es  que  no  había  equipos  de  cómputo  
ni  conectividad  en  las  escuelas,  aunque  por  el  otro  lado  había  que  ser  prudentes  ante  el  proceso  electoral.  Pero  ya  no  hay  
de  qué  preocuparse:  ya  se  encontraron  las  computadoras  y  se  contrató  el  internet.  y  las  elecciones,  bueno,  ya  quedaron  
atrás.  Ya  está  la  explicación.  No  sé  por  qué  tanto  brinco  con  el  suelo  tan  parejo.  Hasta  un  juicio  de  amparo,  digo,  cuando  
todo  está  tan  claro.  "No  se  hagan  bolas"  como  dijo  el  clásico.  No  anden  buscando  atributos  mamarios  en  las  culebras.  Las  
confusiones  son  un  simple  producto  de  que  ustedes  no  leyeron  con  cuidado  el  comunicado  de  la  SEP.  
Previsor  
Pura  visión  política.  Seguramente  el  jefe  de  Gobierno  sabía  que  Morena  iba  a  convertirse  en  la  principal  fuerza  política  de  
la  ciudad  de  México  y  que  al  líder  le  gusta  el  béisbol.  El  hecho  es  que  este  fin  de  semana  el  Zócalo  estará  convertido  en  
un  campo  de  pelota.  Playyyybaaaaaaaall.  
  
(Sergio  Sarmiento,  página  17)  
El  Universal-   
  
Todos  somos  AMLO  
Andrés  Manuel  López  Obrador  
Políticos  cercanos  a  Andrés  Manuel  López  Obrador  nos  dicen  que  el   tabasqueño  podría   llevar  ante   los  tribunales  a   los  

que  durante  las  protestas  que  sostienen  en  San  Luis  Potosí  para  demandar  al  Consejo  Estatal  Electoral  de  Participación  
Ciudadana  la  apertura  de  las  urnas,  líderes  panistas,  como  Gustavo  Madero  y  Santiago  Creel,  así  como  la  candidata  del  

inmortalizaron  AMLO  y  sus  seguidores  durante  la  elección  de  2006  para  exigir  que  los  sufragios  fueran  recontados.  Ahora  
resulta  que  todos  somos  AMLO.  
  
Un  costoso  error  
Un  desafortunado  manejo  por  parte  de  algún  funcionario  del  Poder  Legislativo  provocó  que  los  nombres  de  elementos  del  
grupo  de  fuerzas  especiales  del  alto  mando  que  fallecieron  en  el  ataque  del  Cártel  Jalisco  Nueva  Generación  contra  el  
helicóptero  Cougar  de  la  Fuerza  Aérea,  en  mayo  pasado,  se  difundieran  de  manera  pública.  Los  datos  reservados  fueron  
proporcionados  por  la  Secretaría  de  la  Defensa  Nacional  a  la  Comisión  Permanente  del  Congreso  de  la  Unión,  con  el  fin  
de  que  se  autorizara  un  ascenso  post  mortem  a  los  efectivos,  considerados  héroes  caídos  en  el  cumplimiento  del  deber.  
Sin  embargo,  copias  de  esa  solicitud  de  ascenso  fueron  circuladas  sin  que  los  nombres  de  los  fallecidos  fueran  protegidos.  
Nos  explican  que  la  Sedena,  que  comanda  el  general  Salvador  Cienfuegos,  considera  que  este  descuido  puede  poner  en  
riesgo  la  seguridad  de  las  familias  de  los  militares.  Un  ejemplo  de  lo  costoso  de  este  tipo  de  errores  sucedió  con  la  familia  
de  un  miembro  de  la  Marina  que  participó  en  el  operativo  en  el  que  se  dio  la  muerte  del  capo  Arturo  Beltrán  Leyva,  que  a  
días  de  ese  hecho  fue  asesinada.  
  
La  reunión  secreta  Ortega-Astudillo  
Ahora  se  sabe  que  una  vez  que  Héctor  Astudillo  resultó  electo  candidato  del  PRI  a  la  gubernatura  de  Guerrero,  se  reunió  
en  privado  con  Rogelio  Ortega,  actual  gobernador  interino.  Según  nos  cuentan,  la  idea  era  platicarle  algunos  planes  de  la  
corta  administración  de  Ortega,  para  que  no  se  fueran  a  topar  con  pared  si   como  finalmente  ocurrió   el  priísta  resultaba  
ganador.  Entre  otros  temas  que  abordaron  estuvo  la  ley  de  amnistía  para  presos  políticos  en  la  entidad  y  acciones  en  pro  
de  la  activista  Nestora  Salgado.  Todo  sea,  argumenta  Ortega,  para  dejar  pacificado  Guerrero.  
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Premio  a  la  policía  sanitaria  
Esta  noche  en  Chicago  la  Cámara  de  Comercio  México-Estados  Unidos  entregará  el  premio  Double  Eagle  Award  2015  al  
comisionado  federal  de  la  Cofepris,  Mikel  Arriola.  El  órgano  empresarial  reconocerá  a  don  Mikel  por  mejorar  y  ampliar,  
desde   la   agencia   sanitaria   de  México,   la   relación   comercial   entre   ambos   países,  modernizando   el  marco   regulatorio,  
eliminando  barreras  sanitarias  al  comercio  exterior  de  productos  para  la  salud  humana  e  incrementando  la  competencia.  
El   reconocimiento  a  quien   también  es  conocido   como  el  policía   sanitario  del  país,  nos  dicen,  es  muestra  de  que  esta  
Comisión  no  sólo  castiga  a  comercios  y  productos  que  son  un  riesgo  para  la  salud,  sino  que  puede  impulsar  el  comercio.  
  
(Redacción,  página  02)  
El  Universal-   
  
Esos  son  los  mexicanos  estúpidos  que  no  despedazaron  a  Peña  Nieto  
  
Una,  dos,  varias  veces  en  la  semana  leí  y  escuché  comentarios  sobre  la  aborrecible  simbiosis  de  la  política  mexicana  y  su  
sociedad  estúpida,  que  permitió  al  desacreditado  gobierno  de  Enrique  Peña  Nieto  levantarse  con  la  victoria  en  las  urnas,  
en  lugar  de  ser  hecho  pedazos.  No  entiendo.  El  presidente  Peña  Nieto  ganó  en  2012  con  37%  de  los  votos.  Es  decir,  sin  
el  apoyo  de  67%  de  los  electores.  En  su  momento  de  mejor  imagen,  rondó  el  45%  de  aprobación,  pero  desde  las  tragedias  
y  escándalos  del  otoño,  su  popularidad  oscila  entre  35  y  40%.  Es  decir,  un  promedio  de  37%.  Es  decir,  hay  un  37%  de  
mexicanos  que  no  lo  ven  mal,  no  lo  quieren  ver  mal.  Ese  fue  el  porcentaje  que  el  domingo  sufragó  por  Peña  Nieto,  si  para  
que  funcione  este  ejercicio  sumamos  los  votos  del  PRI  y  el  Verde:  36,  37%  de  ciudadanos  que  no  le  cargan  los  muertos  
de  Ayotzinapa,  el  magro  crecimiento  económico,  o  la  narrativa  de  la  corrupción,  tal  como  la  cuentan  quienes  pronosticaban  
un  duro  castigo  y  ahora  exclaman  ¡oh,  decepción!  El  36-37%  significa,  asimismo,  que  dos  terceras  partes  de  los  electores  
no  querían,  han  querido  ni  quieren  a  Peña  
término  de  la  semana:  que  con  Peña  Nieto  no  van  ni  a  la  esquina.  No  detecto  la  perversidad  política.  Hay  lógica:  un  tercio  
de  mexicanos  no  se  impresiona  con  las  historias  que  impactan  a  los  otros  dos.  El  porcentaje  del  voto  PRI-Verde  fue  regular  
en  la  mitad  del  territorio:  Hidalgo  39,  Tabasco  39,  Campeche  37,  Guerrero  37  (con  triunfos  claros  en  Iguala  de  Ayotzinapa  
y  Chilpancingo  de  la  CNTE),  Estado  de  México  36  (aplastados  en  Naucalpan  por  el  PAN  y  Neza  por  el  PRD),  Querétaro  36,  
Veracruz  36,  Puebla  35  (a  pesar  del  raro  factor  Moreno  Valle),  Aguascalientes  35,  Guanajuato  34,  Colima  34,  Michoacán  
33  (post-comisionado  Castillo),  Oaxaca  33  (capital  nacional  de  la  CNTE),  San  Luis  Potosí  33,  Jalisco  32  (vapuleados  dos  a  
uno  por  Movimiento  Ciudadano  en  Guadalajara),  Tlaxcala  32  y  Nuevo  León  32  (a  pesar  del  factor  Bronco).  Sí  hubo  zonas  
de  tunda,  donde  el  porcentaje  PRI-Verde  fue  negativo  en  una  proporción  de  casi  ocho  a  dos:  DF  17,  Baja  California  22  y  
Baja  California  Sur  23.  En  Morelos  sólo  un  27%  los  respaldó.  
al   presidente   Peña   Nieto   son   los   chiapanecos   (69%   de   votación   para   el   binomio   PRI-Verde),   coahuilenses   55,  
duranguenses   49,   tamaulipecos   y   yucatecos   47,   sonorenses   43,   quintanarroenses   y   nayaritas   42,   sinaloenses   y  
zacatecanos  41  y  chihuahuenses  40.  Esos  son  los  mexicanos  que  no  comprendieron  el  ¡espíritu  de  los  tiempos!    
MENOS  DE  140.    
Fuimos  muy  respetuosos,  ahora  jugaremos  con  las  mismas  armas  que  ustedes.  Mensaje  de  ayer  del  gobierno  a  la  CNTE.  
  
(Ciro  Gómez  Leyva,  página  A6)  
Reforma-   
  
EN  LA  LARGA  lista  de  derrotas  que  le  dejó  la  jornada  electoral  a  Gustavo  Madero,  destaca  de  manera  sobresaliente  el  
descalabro  del  PAN  en  Veracruz.    
  
LA  OPERACIÓN  electoral  quedó  en  manos  del  ex  priista  Miguel  Ángel  Yunes,  quien  junto  con  su  hijo,  el  senador  Fernando  

revés!    
  
LOS  VOTOS  en  favor  de  los  candidatos  albiazules  se  desplomaron,  con  todo  y  que  Veracruz  es  el  estado  con  el  mayor  
número  de  militantes  panistas  en  todo  el  país.  Tan  es  así,  que  las  cuentas  de  los  Yunes  están  en  color  rojo,  pues  sólo  
ganaron  dos  de  21  distritos  federales,  siendo  que  actualmente  tienen  cinco.  
  
UN  CASO  especialmente  doloroso  para  el  panismo  fue  el  del  distrito  asentado  en  Tantoyuca,  municipio  en  el  que  presumían  
tener  su  mayor  fuerza  electoral,  lo  que  lo  convertía  en  el  segundo  padrón  más  grande  a  nivel  nacional.  Pues,  bien,  ahí  el  
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PERO,  BUENO,  al  menos  hay  una  buena  noticia  para  Madero:  en  su  bancada  tendrá  al  propio  Yunes  Linares,  que  a  pesar  
de  todo  amarró  diputación  por  la  vía  plurinominal.  
  
EN  LA  próxima   legislatura,   llegará  a  San  Lázaro  un  caballo  de  Troya  pintado  de  color  naranja.  Movimiento  Ciudadano  

  
  
LA  MITAD  de  esos  diputados  los  aportará  Jalisco,  en  donde  Enrique  Alfaro  no  sólo  arrasó  en  la  elección  para  alcalde  de  
Guadalajara,  sino  que  también  generó  una  ola  de  votos  que  impulsó  a  muchos  de  los  candidatos  que  estrenarán  curul.  
  
EVIDENTEMENTE  esto  convertirá  a  Alfaro-a  la  distancia-en  un  auténtico  factor  de  poder  en  la  Cámara  de  Diputados,  por  
lo  que  seguramente  comenzará  a  llamar  más  la  atención  a  nivel  nacional.  
  

aventurar  que  ambos  podrían  tejer  alianzas  con  una  visión  más  ciudadana  y  menos  apegada  a  la  política  tradicional.  
  
¡AH,  CORICHI!,  exclamaron  algunos  perredistas  al  descubrir  que  su  compañera  de  partido,  la  ex  senadora  Claudia  Corichi  
García,  será  diputada  federal  plurinominal  por  el  partido  de  Dante  Delgado.  
  
LA  NOTICIA  les  sorprendió  porque,  hasta  ahora,  dicen  que  nadie  sabía  que  la  hija  de  Amalia  García  había  renunciado  al  
PRD,  por  lo  que  no  les  duele  que  se  haya  ido,  sino  que  no  dijo  adiós.  
  
Y  AHORA,  la  pregunta  de  la  semana:  ¿cuántas  casillas  zapato  se  registraron  en  la  elección  del  domingo?  Fueron  sólo  18  
las  que  se  ganaron  con  tooodos  los  votos  emitidos:  13  fueron  en  favor  del  PRI-   
  
(Redacción,  página  10)  
Crónica-   
  
El  Presidente  y  el  Partido  de  Dios  
  
El  pasado  miércoles,  el  dirigente  nacional  del  partido  Encuentro  Social,  Hugo  Eric  Flores  Cervantes,  recibió  una  llamada  
telefónica  del  presidente  Enrique  Peña  Nieto,  quien  lo  felicitó  por  el  hecho  de  que  su  partido  conservó  el  registro.  Nunca  
antes   un   Presidente   de   la   República   había   felicitado   a   un   partido   político   por   conservar   su   registro   tras   su   primera  
participación  en  algún  proceso  electoral.  Y  hasta  donde  sabemos,  el  Presidente  no  felicitó  al  dirigente  de  Morena,  el  otro  
partido  político  emergente  que  también  conservó  su  registro.  La  inusitada  llamada  de  Peña  Nieto  al  dirigente  del  Partido  
de  Dios  es  un  guiño  que  puede  ser  preludio  de  una  alianza  legislativa  entre  el  PES   creado  a  partir  de  iglesias  cristianas  y  
evangélicas   y  el  PRI  en  la  Cámara  de  Diputados.  De  concretarse  una  alianza  de  este  tipo,  el  Presidente  de  la  República  
tendría  a  su  favor  una  aplastante  mayoría  legislativa  integrada  por  el  PRI,  el  PVEM,  el  Panal  y  el  PES,  con  un  total  estimado  
en  aproximadamente  265  diputados.  Es  muy  probable  que  Hugo  Erick  Flores  acepte  unirse  a  la  mayoría  peñista  de  San  
Lázaro,  pues  durante  sus  cerca  de  15  años  de  activismo  político  ha  mostrado  una  proclividad  hacia  las  alianzas  con  partidos  
de  todo  color  e  ideología.  En  los  noventa,  Hugo  fue  subsecretario  del  CEN  del  PRI,  dirigido  entonces  por  Luis  Donaldo  
Colosio.  En  el   2006  promovió  el   voto  evangélico  a   favor  del   candidato  presidencial   del  PAN,  Felipe  Calderón.  Un  año  
después  apoyó  a  este  mismo  partido  en  la  elección  de  gobernador  de  Baja  California,  pero  seis  años  después,  en  el  2013,  
apoyó  al  PRI.   En   la  elección   federal   intermedia  del  2009  apoyó  al  PRI,  pero  después   se  alió   con  el   entonces   jefe  de  
Gobierno  del  Distrito  Federal,  Marcelo  Ebrard,  quien  le  dio  una  plaza  de  asesor.  En  julio  del  año  pasado,  el  PES  obtuvo  su  
registro  condicionado  ante  el  INE  para  poder  participar  en  el  actual  proceso  electoral  federal,  a  pesar  de  que  la  Constitución  
y  las  leyes  secundarias  prohíben  a  las  iglesias  y  a  los  ministros  de  culto  involucrarse  en  política  y  formar  partidos  políticos.  
Ahora,  este  partido,  que  es  más  panista  que  el  PAN,  pues  como  parte  de  sus  principios  rectores  está  el  rechazo  a   los  
matrimonios  de  personas  del  mismo  sexo  y  la  despenalización  del  aborto,  está  a  punto  de  convertirse  en  rémora  del  PRI.  
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OFF  THE  RECORD  
ERRORES  TÉCNICOS  
Al  INE  le  sobraron  votos,  pues  ayer  por  la  tarde  había  reportado  un  avance  del  100.56  por  ciento  en  el  cómputo  distrital.  
Después,  el  Instituto  aclaró  que  el  disparate  tuvo  s Otro  error  técnico,  pero  del  órgano  
electoral  de  Colima,  tiene  al  PRI  y  al  PAN  al  borde  de  la  guerra.  
Relax,  señores  consejeros,  relax.  
CARTELERA  POLÍTICA  
La  película  de  la  semana  es:  Mundo  Jurásico  (2015),  del  director  Steven  Spielberg.  
vuelta.  De  hecho,  nunca  se   fueron.  Los  científicos   lograron  crear  un  nuevo  dinosaurio  híbrido  y  ahora   enfrentarán   las  

Protagonistas:  los  nuevos  diputados  del  PRI  y  del  PVEM.  
  
(José  Contreras,  página  07)  

CARTONES            POLÍTICOS            Y            ANEXOS  
Milenio                                                                                                Criterio  

  
  

  


